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VI Томская областная 
конференция ВЛКСМ

в  борьбе советсЕого народа за построе
ние коммунизма в нашей стране велика 
роль комсомола —  передового отряда мо
лодого подрастающего поколения. Под ру
ководством партии комсомол воспитывает 
в советских юношах и девушках высокое 
чувство общественного долга, любовь к 
труду, умение ' преодолевать трудности, 
упорство в достижении намеченной цели.

Сейчас, когда советский народ отдает 
все свои силы на претворение в жизнь 
грандиозной программы дальнейшего раз
вития народного хозяйства, намеченной 
XIX съездом КПСС, сентябрьским Плену
мом и последующими решениями партии 
и правительства, у комсомола нет более 
важной задачи, чем активное участие в 
этой всенародной борьбе за крутой подъем 
сельского хозяйства, создание в стране 
обилия продуктов для населения и сырья 
для легкой и пищевой промышленности, 
увеличение выпуска товаров народного 
потребления.

XIII Пленум ЦК ВЯКСМ, обсудивший за
дачи комсомольских организаций по вы
полнению постановления сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, призвал всю совет
скую молодежь неустанно трудиться над 
претворением в жизнь ве.1ичественной 
программы дальнейшего развития социа
листического сельского хозяйства. '

Областная комсомольская организация, 
объединяющая в своих рядах более 68 
тысяч юношей и девушек, под руковод
ством партийной организации внесла 
серьезный вклад в борьбу за претворение в 
жизнь исторических решений XIX съезда 
партии, активно участвует в выполнении 
задач, поставленных сентябрьским Плену
мом ЦК КПСС. Около тысячи юношей и 
девушек пошли учиться в училища меха
низации сельского хозяйства, свыше че
тырехсот молодых колхозников перешли 
на работу в животноводство. Откликаясь 
на призыв партии, сотни бывших механи
заторов вернулись в МТС. Много молодых 
специалистов перешло на работу в колхозы 
и МТС, Комсомольские организации при
нимают деятельное участие в организации 
зимовки скота, подготовке к весеннему се
ву, в ремонте тракторов и сельхозмашин.

Однако, как показали отчетно-выборные 
собрания, районные и городские конфе
ренции, успехи были бы значительно 
большими, если бы комсомольские органи
зации не допускали в своей работе серь
езных недостатков и ошибок. У нас имеет
ся немало и таких организаций, которые 
еще не определили своего места в реше
нии задач, поставленных сентябрьским 
Пленумом ЦК КПСС. И это зависит, преж
де всего, от того, что руководящие комсо
мольские органы не отрешились еще от 
вредной практики подменять живые дела 
шумихой и бумажным руководством. 
Взять, к примеру, Шегарский райком 
ВЛКСМ. После выхода в свет постановле
ния сентябрьского Пленума ЦК КПСС рай
ком комсомола провел пленум, на котором 
были намечены неплохие мероприятия по 
участию комсомольцев и молодежи в подъ
еме сельского хозяйства. Приняв постанов
ление, райком счел, что им уже все сде
лано и пустил дело на самотек. Многие 
комсомольские организации района и до 
сего времени стоят в стороне от решения 
задач хозяйственного и культурного 
строительства на селе.

Сегодня открывается VI областная отчет
но-выборная комсомольская конференция. 
Вопросы участия комсомольских организа
ций в хозяйственном и ку.льтурном строи- 
те.льстве доллшы занять особое место в 
работе конференции.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС уделил 
большое внимание развитию общественно
го животноводства. Задача состоит в том, 
чтобы обеспечить крутой подъем этой от
расли колхозного производства. Первейшая 
обязанность сельских комсомольцев при
нять активное участие в решении этой 
важной задачи. Во многих колхозах жи
вотноводство является отстающей отраслью 
в хозяйстве. Общественный скот содер
жится в плохих помещениях, не обеспе
чен достаточным запасом кормов, уход за 
ашвотными поставлен неудовлетворитель
но. Конференция до.л'жна потребовать от 
комсомольских организаций обеспечить 
активное участие комсомольцев и моло
дежи в улучшении организации зимовки 
скота, в повышении продуктивности жи
вотноводства. Борьба за всемерное разви
тие общественного животноводства— кров
ное дело комсомольских организаций.

Конференция должна сосредоточить осо
бое внимание на таких важных вопросах.

как участие комсомольских организаций в 
подготовке колхозов и МТС к весеннему се
ву, быстрый и высококачественный ре
монт тракторов и сельскохозяйственных 
машин, проведение зимних а)гротехниче- 
ских мероприятий.

Областная комсомольская конференция 
должна сосредоточить внимание комсо
мольских организаций на оказании все
мерной помощи партийным организациям 
в улучщении работы лесозаготовительных 
предприятий, в выполнении государствея- 
■Цого плана лесозаготовок. Комсомольцы и 
молодеа;ь до.тжны выступить застрельщи
ками в соревновании за внедрение передо
вых методов труда на лесозаготовках, за 
внедрение работы в лесу по графику цик
личности.

Партия и правительство разработали 
программу увеличения выпуска и улуч
шения качества предметов широкого по
требления. Дело чести молодых рабочих 
государственной, местной и кооператив
ной промышленности активно бороться за 
претворение в жизнь этой программы.

Комсомольские организации обязаны до
биваться, чтобы все юноши и девушки 
работали добросовестно, в полную меру 
своих сил. Нельзя мириться с такими 
фактами, когда отдельные молодые рабо
чие, в том числе и комсомольцы, не вы
полняют норм выработки, дают брак, на
рушают трудовую дисциплину, совершают 
прогулы. Надо больше вовлекать молоделсь 
в социалистическое соревнование за 
повышение производительности труда, 
уве.личение выпуска и улучшение каче
ства продукции, снижение ее себестоимо
сти, за овладение молодыми производст
венниками передовыми метода.ми труда.

Комсомольские организации области 
с помощью партийных организаций созда
ли широкую сеть политкружков и полит
школ. Около 22 тысяч юношей и девушек 
охвачено различными формами политиче
ской учебы. Однако политическое просве
щение молодежи ведется не везде органи
зованно и на высоком идейио-теорети'^е- ' 
ском уровне. В- Колгевниковском, Тугая- 
ском, Кривошеинском районах, например, 
занятия во многих кружках систематиче
ски срываются. Райкомы комсомола  ̂
слабо осуществляют контроль за работой 
кружков и политшкол, неудовлетворитсль- I 
но организуют учебу пропагандистских I 
кадров, не оказывают им необходимой 
методической помощи.

В нашей области имеется много выс
ших и средних специальных учебных за
ведений. Комсомольские организации при
званы оказать большую помощь руково
дителям и партийным организациям учеб
ных заведений в подготовке высококвали
фицированных кадров, добиваться улуч
шения учебно-воспитательной работы 
в вузах и техникумах.

Большие задачи, стоящие перед комсо
молом, требуют серьезного повышения 
уровня организационной работы комсо
мольских организаций, улучшения стиля 
и методов работы обкома, горкомов и рай
комов ВЛКСМ. Не секрет, что многие ком
сомольские организации работают без 
свойственного молодости огонька. Собра
ния проводятся редко и скучно, значи
тельная часть членов ВЛКСМ слабо участ
вует в работе комсомольских организаций, 
не имеет общественных поручений.

На отчетно-выборных комсомольских 
собраниях, районных и городских конфе
ренциях комсомольцы резко критиковали 
комсомольские органы за канцелярско-бю
рократический стиль руководства. Вместо 
оказания практической помощи на местах, 
обком, горко.мы и райкомы ВЛКСМ увле
каются совещаниями и заседаниями, рас
сылкой многочисленных постановлений и 
указаний, «руководством» по телефону.

Крупные недостатки в деятельности 
областной комсомольской организации в 
большой степени зависят от того, что во 
многих комсомольских организациях еще 
слабо развита критика и самокритика.

Чтобы повысить уровень комсомоль
ской работы, необходимо улучшить пар
тийное руководство комсомолом. Горкомы, 
райкомы КПСС, партийные организации 
доллсны повседневно интересоваться дея
тельностью комсомольских организаций, 
глубоко вникать в их работу, вскрывать 
недостатки, учить комсомольский актив 
практике руководства молодежью.

Устранив недостатки, значительно по
высив уровень комсомольской работы, об
ластная комсомольская организация вне
сет свой достойный вклад в решение за
дач, поставленных XIX съездом партии и 
сентябрьским Пленумом ЦК КПСС.

При тех же затратах 
трудодней—больше 

сельскохозяйственных 
продуктов

КУЙБЫШЕВ, 7 января. (ТАСС). В 
сельхозартели имени Сталина, Молотов- 
ского района, подведены предварительные 
итоги года. Доход колхоза составляет око
ло двух ми.тлионов рублей.

В минувшем году наибольшие успехи 
достигнуты в полеводстве. Значительно 
возросла урожайность пшеницы и ржи. 
В среднем с каждого гектара собрано по 
99 пудов зерна.

Колхозники подсчитали, что в послед
ние годы значительно уменьшились за
траты труда на производство единицы 
продукции, получаемой в полеводстве. В
1953 году на производство одного центне
ра зерна затрачено 0,>8 трудодня вместо 
1,9 трудодня в 1951 году. Эго —  резуль
тат широкой механизации и улучшения 
агротехники.

Все полевые работы выполняются' ма
шинами Смыш.тяевской МТС, обслуживаю
щей колхоз. Широко используются пере
довые приемы агротехники —  глубокая 
пахота под зябь, перекрестный и узкоряд
ный способы сева, подкормка посевов ми
неральными и местными удобрениями. 
Снижаются трудовые затраты и в других 
отраслях, но медленнее.

Колхозники поставили задачу —  при 
тех же затратах трудодней увеличить в
1954 году производство зерна, поднять 
продуктивность животноводства в полтора 
раза и расширить сбор картофеля и ово
щей в два— три раза.
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Украинская ССР. Заместитель председателя колхоза «Большевик», Шост- 
кинского района. Сумской области, агроном Г. М. Мирошниченко до января 
нынешнего года бьш научным сотрудником Унрашгского научно-исследователь
ского института социалистического земледелия, откуда перешел на работу в 
сельхозартель. Г. М. Мирошниченко не прекращает научной деятельности и в 
колхозе. Сейчас он работает над кандидатской диссертацией на тему: «Дина
мика органического вещества в почве».

На ачнмке: Г. М. Мирошниченко в колхозной агролаборатории.
(Фотохроника ТАСС).

Новый факультет  
инженеров-механиков 
сельского хозяйства

ТАШКЕНТ, 7 января. (ТАСС). Сегодня 
начались занятия на специальном факуль
тете, созданном при Ташкентском инсти
туте ирригации и механизации сельского 
хозяйства по постановлению Совета Ми
нистров СССР и ЦК KUCC.

Около ста директоров, главных инже
неров и заведующих мастерскими машгш- 
но-тракторных и машинно-животноводче
ских станций республик Средней Азии и 
Казахстана, имеющих специальное сред
нее образование и большой опыт практи
ческой работы, в течение двух лет будут 
изучать новейшую сельскохозяйственную 
технику, а также достижения советской 
биологической науки и передового опыта. 
По окончании учебы слушатели факульте
та получат дипломы ижзсенеров-механи- 
ков.

Сто видов нового инструмента

Суда для перевозки грузов 
народного потребления

ГОРЬКИЙ, 8 января. (ТАСС). На еуде- 
реоюнтных заводах Волжского грузо-пас
сажирского пароходства началось строи
тельство малого флота. Новые суда —  
1Т>узовые теплоходы и барясн предназна
чены для перевозок по малым ре1каи обла
сти грузов народного потребленля и сель- 
скохозяйствеяной нрсцукции.

Одндаременно вецется строительство 
флотилии пассаж(ирских катеров, нредназ^ 
наченных для обслуживания населения на 
малых реках Удмуртекой АССР и реже 
Урал.

Театр стереокино 
в Киеве

КИЕВ, 7 января. (ТАСС). Здесь закон
чилось строительство театра стереокино. 
В новом здании на углу Крещатика и 
Бессарабки —  красиво оформленный зри
тельный зал, фойе, облицованный мрамо
ром вестибюль. На втором этаже разме
стится читальный зал и биб.тнотека.

Киевский театр —  второй после мо
сковского, построенный по принципу без- 
очкового стереокино.

Всего одну сотую грамма весят сверла, 
выпуск которых освоен в конце прошлого 
года на московском заводе «Фрезер». Диа
метр такого сверла —  две десятых милли
метра. Инструмент предназначен для при
боростроительных и часовых заводов. Для 
них же делают на «Фрезере» мельчайшие 
плашки и метчики. Специальные червяч
ные фрезы со шлифованным профилем 
созданы Московским инструментальным 
заводом. Ими можно обрабатывать шестер
ни, высота зубьев которых не превышает 
четырех— пяти десятых миллиметра.

Продукция предприятий главного уп
равления инструментальной промышленно
сти находит применение на автомобиль
ных заводах и в мастерских МТС, в сель
скохозяйственном машиностроении и при 
деревообработке. За истекший год для раз
личных отраслей промышленности создан 
инструмент более ста видов. Значительно 
расширен выпуск его из твердых сплавов 
—  для скоростного резания металлов. 
Впервые освоено производство цилиндри
ческих фрез, которые в пять раз произ
водительнее обычных.

Сестрорецкий завод начал выпуск рез
цов геометрип новатора В. Колесова. Ма

шиностроительные предприятия получили 
их уже более десяти тысяч.

Около двадцати видов нового инстру
мента создано для изготовления дверных 
и оконных переплетов, лыж, мебели и 
т. д. Применение их позволяет вести точ
ную обработку дерева со скоростью 20 —  
50 метров в секунду.

Заводы разработали много новых сбор
ных конструкций инструмента. Это дает 
возможность использовать дешевые марки 
стали и только режущие части делать из 
дорогостоящих твердых сплавов и быстро
режущей стали. На биметаллические фре
зы Томского завода идет в два раза мень
ше стали, чем при изготовлении цельно
металлических. При этом стойкость их на 
30 процентов выше.

Инструментальные заводы приступают 
к выпуску токарных резцов, у которых 
пластинки твердого сплава крепятся так, 
что отработанную режущую часть рабо
чий легко может заменить новой. Для 
сборных фрезерных головок весом до ста 
килограммов конструируются взаимозаме
няемые ножи, что позволит сменять их, 
не снимая головки со станка.

.  (ТАСС).

Ше(})ская помощь селу
Промышленные предприятия городов 

усиливают шефскую помощь колхозам.
Коллектив Харьковского тракторного 

завода имени Орджоникидзе шефствует 
над 11 колхозами Чугуевского района. В 
се.тьхозартели имени Чапаева и имени 
Буденного предприятие отправило кормо
запарники и соломорезку. В колхозе имени 
Шевченко с помощью рабочих завода ме
ханизирована подача воды на животно
водческую ферму Здесь смонтирован во
допровод, установлен электрический насос 
большой производительности. Широкую 
помощь получают колхозы Печенежского 
района от коллектива станкостроительно
го завода имени Молотова. Колхозы имени 
Горького и имени Петровского получили 
от шефов насосы, металл для кузнечных 
работ, инструменты.

Предприятия гор. Щербакова шефству
ют над 91 колхозом Ярославской области. 
Инженеры, техники и рабочие часто вы
езжают в села, помогают организовать 
труд колхозных механизаторов, внедрить 
передовые методы труда. Работники судо

верфи имени Володарского сооружают тен- 
лицы в колхозе «Путь к коммунизму». 
Строительная бригада завода дорожных 
машин возводит помещения колхозных 
животноводческих ферм. На многих пред
приятиях организовано изготовление пар
никовых рам. Коллектив лесозавода «Сво
бода» уже изготовил четыре тысячи рам, 
досрочно выполнив свое обязательство.

Одесский краностроительный завод 
имени Январского восстания шефствует 
над колхозом «Шлях до коммунизму», Бе- 
ляевского района. Рабочие и специалисты 
предприятия совместно с колхозниками 
построили электростанцию. В течение ме
сяца были смонтированы двигатель внут
реннего сгорания и генератор. Бригада 
электромонтеров помогла колхозникам ус
тановить столбы и подвести провода к 
хозяйственным помещениям. На днях 
электростанция дала ток. Сейчас на скот
ном дворе прокладывается водопровод, 
строится водонапорная башня, монтиру
ются автопоильные установки.

(ТАСС).

Издание материалов и документов 
Третьего Всемирного конгресса 

профсоюзов
Издательство ВЦСПС «Профиздат» вы

пустило в свет книгу «Третий Всемирный 
конгресс профсоюзов». В ней собраны 
материалы и документы конгресса, прохо
дившего с 10 по 21 октября 1953 года 
в Вене.

Книга издана тиражом 50 тысяч эк
земпляров.

(ТАСС).

Новые предприятия легкой 
пром ышленности

КИЕВ, 7 января. (ТАСС). На Украше 
строятся новые предприятия легкой нро- 
мышленно-сти.

В Харькове закончено сооружение зда
ния фабрики по выделке мехов и пошиву 
женских и детских меховых пальто. На
чата установка оборудования. В первом 
полугодии предприятие выдаст готовую 
продукцию.

В Одессе завершается строительство 
обувной фабрики производительностью в 
полтора миллиона пар модельной обуви в 
год.

Большое строительство ведется на Дар
ницком шелковом комбинате. По оконча
нии строительства в 1955 году мощность 
комбината возрастет в четыре раза. Пред
приятие будет выпускать в год 100 мил
лионов метров креповых, плательных, 
подкладочных и других тканей.

Одновременно с предприятиями соору
жаются жилые дома для рабочих.

На строительство предприятий легкой 
промышленности Украины тресту «Лег- 
промстрой-4» ассигновано средств в цва 
раза больше, чем в 1953 году.

Новые фильмы 
для сельскохозяйственных 

вузов
Вышли новые фильмы, предназначен

ные для сельскохозяйственных высших 
учебных заведений. «Электрификация по
леводства» —  так названа картина, сня
тая в Хортицкой и Корсунь-ШевченкоБ- 
ской МТС на Украине. Другой фильм по
священ механизации и электрификации 
основных nponeiccoB животноводства. Кар
тины соответствуют курсу сельскохозяй
ственных институтов по этим дисципли
нам.

В аудиториях вузов демонстрируются 
на лекциях и другие фильмы: «Траво
польная система земледелия», «Сорнопо
левая растительность и меры борьбы е 
нею», «Производство масла», «Шелковод
ство».

В 1954 году выйдет на экраны вузов 
серия картин, освещающих достижения 
науки и колхозной практики.

(ТАСС).

Лесозаготовителям— 
за выслугу лет

УЛАН-УДЭ, 7 января? (ТАСС). В лес
промхозах Бурят-Монголии закончилась 
очередная выплата денежных вознаграж
дений за выслугу лет. Свыше 80 про
центов всего состава рабочих, инженеров 
и техншсов предприятий комбината «За- 
байкаллес» получают надбавку за долго
летнюю работу на лесозаготовках. За ми
нувший ГОЙ им выплачено 18,5 миллиона 
рублей.

В Хандаганском леспромхозе мастеру 
лесозаготовительного участка А. Рассади
ну начислено 45 процентов надбавки к 
зарплате. Более 8 тысяч рублей дополни
тельно к заработку получил его сын шо
фер Г. Рассадин.

БОЛЬШЕ ПРОДУКЦИИ С КАЖДОГО МЕТРА ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПЛОЩАДИ

За ВЫСОКИЙ уровень технической подготовки производства

-□ п п-
Образование на Украина правительственного комитета 
на подготовке я араведению празднования 300-летия 

воссоединения Украины с Россией ^
КИЕВ, 7 января. (ТАСС). Постановле

нием Центрального Комитета КП Украи
ны, Совета Министров УССР и Президиу
ма Верховного Совета УССР образован 
правительственный комитет по подготов
ке и проведению празднования 300-летия 
воссоединения Украины с Россией. Пред- 
се1датель комитета —  секретарь ЦК КП 
Украины тов. Кириченко, заместители

председателя комитета —  Председатель 
Совета Министров УССР тов. Коротченко 
и секретарь ЦК КП Украины тов. Подгор
ный.

В состав правительственного комитета 
входят видные деятели науки, культуры 
в  искусства, передовики промвШгленносги 
и сельского хозяйства, партийные работ
ники республики.

Цех IN” 2 Темекого электроМ'ехаииче- 
скаго завода имени В. В. Вахрушева но 
так давно был лучшим цехом на заводе. 
Еоллектиш е<го оистематическл перевыпол
нял задания, не раз держал переходящее 
красное знамя завоаа. Телерь цех рабо
тает плохо.

HeiM объяснить это, что повлияло на 
работу коллектива цеха в последние меся
цы? Одной из главных причин неудов
летворительной работы цеха является 
низкий уровень технической подготовки 
про1из1воаства Еще в начале лета прошло
го Г'Ода цех должен был освояггь произ
водство трех новых эле1ктряч©ских аппа
ратов. Но этого по существу до сих пор 
не сделано, так как здесь низок уровень 
подготовки производства и неправильно 
решаются вопросы освоения новых ма
шин.

На совреагенных машино'строитедьяых 
заводах при освое.нии новой продукции 
считается законом не тшгько изготовление 
образцов опытных новых машин и их 
испытание, но ж полная разработка тех
нической и техн'ОЛ'Скгическои документа
ции, изготовление всей необходимой осна
стки и проверки ее. И только после это
го ведется запуск изделия в серийное 
производство. Новая машина, как правило, 
запускается в серийное производство тог
да, когда готово все необходимое д.тя ее 
изготовления. Это правило не выполняется 
на электромеханическом заводе. Здесь нет 
машин, запуск которых в серийное про
изводство производился бы после полной 
технической и производственао1Й подго- 
тонки.

Неудовлетворительная подготонка про- 
изБ01ДСтва при освоении новых машин —  
оснонная причина ухудгашия работы це
ха ."Мг 2. Так, при переход1е цеха на изго- 
човленно р у х  новых штепсельных муфт

не было надлежащей нойг01Т01Б1Ки производ
ства, и поэтому освоение их до сих пор 
не закончено.

Вслед за штепсельными муфтами цех 
должен был осваивать производство ново
го пускателя. Освоение шло беспланово. 
Технология и оснастка разрабатывались 
параллельно с разработкой рабочих чер
тежей, а изготовление приспособлений, 
штампов, прессформ и инструмента осу
ществлялось одновременно с их проекти
рованием. И, наконец, что совеем недо
пустимо, обработка деталей в цехе нача
лась до полного изготовления оснастки 
и ее испытания.

Цех С'казался в таком положении, когда 
он должен был обеспечить выполнение 
плана по Ho®OLMy пускателю при отсут
ствии ошастки. Как и сл1вдо1вало ожи
дать, цех не вьшоитиия план.

Хуже того, в процессе освоения пошонч) 
щ’скателя, когда детали дошли до сборки, 
оказалось, что конструкция этого аппа
рата имеет конструктивные •недоделки. 
При оборке первого пускателя было уста
новлено, что калюра выключателя мала 
и раостоявие от токюведущих цровО|Дни- 
ков до стенок оболочки меньше норм, 
установленных правилами безопасшоети. 
Чтобы исправить ошибку, потребовалось 
переделать большое количество оснастки 
и мод1елей. На это завод затратил тысячи 
рублей. Переделка чертежей, исправление 
дожумеитации на 10свастку, ишразлееие 
оснасгки и изготовление новой отняли 
много врео1еии.

Оборудование оказалось незагрулсенным, 
та® как новый пускатель составлял около 
50 процентов всей программы цеха. Про
стаивали без дела фрезеровщики, револь
верщики, часть токарей и сборщиков.

Неудовлетворительна л подготовка про
изводства при освоении новых машин—  
одна из причин плохой работы завода. 
Этим именно объясняется текучесть рабо

чей силы, большие непроизводительные 
затраты и потери, загрузка инструмен
тального, ремонтно-механического и дру
гих цехов несвойственной им работой. 
Так, в результате плохой подготовки 
производства по освоению новых изделий 
инструментальный и ремонтно-механиче
ский цехи превратились по существу в 
филиалы цеха № 2, изготавливая для не
го ряд корпусных деталей.

Современное машиностроение знает ме
тоды скоростной подготовки производства 
новых мапиш. Но эти методы ничего об
щего не имеют с поспешными некачест
венными методами, бытующими на заводе. 
Высокие темпы социалистического про
изводства требуют создания и освоения 
производства новых машин в  весьма сжа
тые сроки. Это диктует необходимость 
разработки таких методов технической 
подготовки производства, которые обеспе
чивали бы быстрое освоение серийного 
производства новых машин.

Переход на выпуск новой модели ма
шины связан почти с полным переосна
щением производства новым инструмента
рием и перестройкой всего производства 
на высоком техническом уровне. Техниче
ская подготовка охватывает все вопросы, 
касающиеся освоения новых изделий. По
этому этапами подготовки производства 
новых машин являются: разработка экс
периментальных чертежей, изготовление 
опытного образца и его испытание, уточ
нение чертежей, изготовление опытной 
партии по уточненным чертежам, испыта
ние, утверлсдение. Только потом идет раз
работка технологии, проектирование инст
рументария и его изготовление, опробо
вание технологии и оснастки, обеспечение 
производственных цехов оборудованием, 
подъемно-транспортными и другими сред
ствами, основными и вспомогательными 
материалами и заготовками, обучение ра
бочих.

Одним из новых методов подготовки 
производства, отвечающих поставленным 
задачам, является скоростной метод тех
нологической подготовки про-нзводства, 
разработанный и внедренный на заводах 
Министерства строительного и дорожного 
машшюстроения. Сущность этого метода 
заключается в объединении деталей по 
признаку их техно.гогической общности в 
особые группы и в разработке технологии 
не на каасдую деталь в отдельности, а на 
группы деталей, определяемые универ
сальной оснасткой. Объединению деталей 
в группы должна предшествовать работа 
по унификации и нормализации их и, 
главным образом, но улучшению их тех
нологичности. Типовая технология откры
вает возможность применять универсаль
но-групповые приспособления, а приме
нение универсальной оснастки позволяет 
иметь готовую документацию и изготов
лять требуемую оснастку централизован
но.

Новый метод технологической подготов
ки открывает широкие перспективы для 
ускоренного изготовления и освоения но
вых образцов машин в условиях серийно
го производства на электромеханическом 
заводе, открывает большие возмояшости 
повышения производительности труда и 
снижения себестоимости.

Томский электромеханический завод 
имени В. В. Вахрушева имеет все воз
можности для быстрого и качественного 
освоения новых угольных машин. Д.гя 
этого необходима коренная перестройка 
работы в деле технической подготовки 
производства.

Внедрение новых методов подготовки 
производства позволит полностью исполь
зовать производственные площади цеха 
№ 2 и других цехов, улучшить их ра
боту.

Н . ПЕТРОВ.
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Развивать производственную 
активность молодежи

Претворяя в жизнь решения XIX съез
да партии и разработанные Центральным 
Комитетом партии и Советским правитель
ством мероприятия по дальнейшему подъ
ему народного хозяйства страны, коллек
тивы промышленных предприятий 
неустанно борются за повышение произво
дительности труда, за увеличение выпус
ка продукции и улучшение ее качества.

Коллектив Томского государственного 
подшипникового завода, широко развернув 
социалистическое соревнование за выпол
нение и перевыполнение заданий пятой 
пятилетки, добиваясь внедрения новой 
техники, новых методов обработки изде
лий, выявляя и используя внутрипроиз
водственные резервы, за 4 года пятилетки 
увеличил объем валовой продукции на 60 
процентов.

В борьбе за увеличениз выпуска про
дукции активное участие приняли комсо
мольцы и молодежь завода. Включившись 
в социалистическое соревнование, комсо
мольцы и молодежь с честью выполняют 
взятые на себя обязательства. На заводе 
нет ни одного комсомольца, ни одного мо
лодого рабочего, не выполняющего произ
водственного задания.

135 молодых стахановцев завода до
срочно выполнили свои пятилетние пла
ны. Больших успехов добился коллектив 
сборочного цеха. Здесь 11 стахановцев 
уже выполнили свои ндтилетнае планы и 
сейчас стремятся к еще более высокой 
производительности. На 240 процентов 
выполняет свои задания комсомолец инст
рументального цеха, гравер Н. Киселев.

Для достижения еще более лучших про
изводственных показателей, для того, что
бы полностью овладеть техникой, многие 
молодые рабочие без отрыва от производ
ства повышают свой общеобразовательный 
и технический уровень. В этом году в 
школе рабочей молодежи, в машинострои
тельном техникуме и в политехническом 
институте учатся 266 человек.

Внимание молодых специалистов на
правлено на внедрение новых методов об
работки металлов, повой прогрессивной 
технологии. На 142 единицах токарного 
оборудования внедрено скоростное и сило
вое резание, скоростное шлифование при
меняется на 27 станках.

Анализируя процессы горячей штам
повки колец, комсомолец технолог кузнеч
ного цеха тов. Головастиков пришел к 
выводу, что штамповку в три операции 
можно заменить штамповкой в две опера
ции., Смелая техническая мысль была 
проведена в жизнь. Внедренная в произ
водство двухоперациопиая штамповка по
высила производительность изготовления 
нескольких типов колец на 40 процентов.

Комсомольцы технического отдела вне
сли ряд изменений и уточнений в техно
логический процесс. Это помогло умень
шить брак и увелпчшъ цр01изв(датедь- 
ность труда.

Технолог комсомолец Шамнэ предложил 
устранить третий проход на шлифовке 
внутренних колец по наружному диамет
ру. Внедрение шлифовки внутренних ко
лец в <два прохода способствовало повы
шению производительности труда и дало 
экономию. Технолог комсомолец автомат
ного цеха Астахов внедрил полуавтомати
ческую калибровку шариком в два коль
ца. Только перевод малогабаритных колец 
с дорновки на калибровку в два кольца

позволил увеличить производительность в 
2,5 раза. Тяжелый ручной труд на дор- 
новке был заменен более легким трудом 
оператора на цреесе с полуавтоматиче
ским приспособлением.

Комсомольцы завода сделали немало 
для механизации трудоемких и тяжелых 
работ. Внедрено приспособление для за
грузки роликов на торцешлифовальном 
станке. Комсомолец Архандеев сконструи
ровал подъемник для передачи колец из 
одного цеха в другой. Этот подъемник из
готовлен и показал в работе хорошие ре
зультаты.

Комсомольцы активно включились в 
работу по выявлению внутризаводских 
резервов. На различных участках произ
водства воспитанники комсомола проявля
ют почин и сметку, вносят ценные рацио
нализаторские предложения.

Сменный мастер П. Кожемякин внес 
пред.ложение, предусматривающее совме
щение операций обработки фасок на по
луавтоматах с другими операциями, что 
раньше считалось технически неразреши
мым. Предложение тов. Кожемякина, при
мененное на практике, дало заводу услов
но-годовой экономии 18 тысяч рублей.

Комсомолец Кудояров и коммунист Бо
рисенко предложили обрабатывать махо
вик, не снимая с вала. Внедрение этого 
предложения дало экономии 3.200 рублей. 
Рационализатор-комеомолец Доброван сэ
кономил заводу в прошедшем году 7.700 
рублей. Жуланов —  5.970 рублей и т. д.

Эти успехи можно было бы приумно
жить, если бы комитет ВЛКСМ серьезно 
взялся за работу с рационализаторами, 
со стахановцами производства. Не во всех 
цехах завода еще есть контрольно-ко.мсо- 
мольские посты, а ' там, где они есть, 
работают от случая к случаю. Комитет 
ВЛКСМ не направляет их работу, не обоб
щает их опыт.

Начатый в ноябре цикл мероприятий в 
помощь рационализаторам, в который вхо
дят экскурсии на другие заводы, лекции 
на технические темы, демонстрации на
учно-популярных кинофильмов и т. д., 
плохо проводится в жизнь. Была прове
дена экскурсия на манометровый завод, и 
на этом дело затормозилось.

Комитет ВЛКСМ плохо еще осуществля
ет связь производства с наукой.

В этом вопросе необходимо упрекнуть 
райком и горком ВЛКСМ. Райкому и гор
кому ВЛКСМ следует’ заниматься не толь
ко регистрацией успехов, достигнутых 
комсомольцами и молодежью заводов, а 
занять руководящую роль в направлении 
первичных комсомольских организаций яа 
решение производственных вопросов, на 
широкое обобщение опыта работы многих 
комсомольских организаций в деле реше
ния хозяйственно-по.1итических задач.

Райкому и горкому ВЛКСМ следует за
интересоваться и таким вопросом, как 
работают молодые специалисты, начиная 
от выпускников ремесленных училищ до 
инженеров. Работают ли они по специаль
ности, как справляются со своими обязан
ностями, как учатся, как растут. Здесь 
еще непочатый край нашей комсомоль
ской работы.

Несомненно, что правильное решение 
этих вопросов дало бы положительные ре
зультаты.

Л. КРУГЛОВ, 
заместитель секретаря комитета 

ВЛКСМ Томского подшипникового завода,

ЗА КОНКРЕТНОЕ, ОПЕРАТИВНОЕ 
РУКОВОДСТВО ВУЗОВСКИМИ 

КОМСОМОЛЬСКИМИ ОРГАНИЗАЦИЯМИ
Успешшю строительство коммунизма в 

вашей стране, быстрое развитие всех 
стр'аслей народного хозяйства требуют 
непрерывяото пополнония кадров совет
ской интеллигенции Важнейшим источ
ником подготовки этих кадров являготся 
высшие учебные заведения.

В высших учебных заведениях Еирош- 
оюого района учится более 12.000 ctj^ cih- 
чюв. Более 90 процентов студентов —  
комсомольцы. Еомсом.ольскле организации 
вузов призваны по1могать руководителям 
Bj’BOB, партийным организациям, профес
сорам и преподавателям в подготовке 
высококвалифицированных специалистов, 
в коммуни'Сти ческам воспитлнаш студен
чества.

Пол руководством naipTHHHbix органи
заций ’комсомольские организации вузов 
накопили известный опыт восчигательной 
работы среди студенчества. Об этом гово
рят, например, результаты экзаменов по 
соци.ально-экономйческим дисциплинам в 
весенней сессии 1952— 53 учебного года. 
Студенты вузов на экзаменах по этим 
дисциплинам но.тучили 99 процентов по- 
вышенных оценок. Значительно возросло 
количество оканчивающих вузы только на 
«отлично».

Вместе с партийными организациями 
комсомольские организации вузов участ
вуют в выполнении исторического поста
новления Пленума ЦЕ КПСС «О ж рах 
дальнейшего развития сельского хозяйства 
СССР».

Вместе с этим было бы серьезной ошиб
кой считать, что в работе комсомольских 
организаций в вузах и в руководстве ими 
00 стороны райкома, говкома и обкома 
комсомола нет серьезных недостатков. 
ЗСизнь показывает, что' комсомадьские 
организации вузов еще слабо работают, 
плохо помогают партийным организациям.

профессорам и преподавателям. в восяита- 
ннв студенческой молодежи.

И.чсет место перегрузка студентов, ж 
особенно активистов, общественной и дру
гой внеучебной работой. Комитеты, бюро 
ВДЕСМ факультетов вузов, особенно шхта- 
технического института (комсорг ЦЕ 
ВЛЕСМ тов. Поляков), допускают еще мно
гочисленные заседания и формализм в 
воспитательной рабоге. Поэтому в наших 
вузах отдельные студеяты-качсомольцы 
плохо учатся, дшускаюг аморальные про
ступки,

В вузах района идет сейчас экзамена
ционная сессия. В целом она началась 
организованно. Значительная часть 
студентов показывает вполне удовлетвори
тельные знания изучаемых дисциплин. В 
то же время первые итоги акзаменов 
со всей остротой вскрывают недостатки в 
деятельности комсомольских организаций 
вузов, факультетов, учебных групп Так, 
например, в институте инженеров лгелезно- 
дорожного транспорта на первом экзамене 
по математике на II курсе 29 студентов 
получили неудовлетворительные .оценки. 
Особенно неблагополучно на II курсе ме
ханического факультета (секретарь бюро 
ВЛКСМ факультета тов. Парамзин) Из 23 
студентов 12 «а» группы получили 
неудовлетворительные оценки семь чело-
Bi6K.

В политехническом институте на неко
торых факультетах сократилось число 
отличников из числа студентов старших 
курсов.

в  чем причина этих и многих других 
недостатков в деятельности комсоиольеких 
организаций вузов района? Осенью 1952 
года на районной, городской и областной 
комсомольских конференциях ко.м'сомольцы 
вузов резко критиковали Кировский рай
ком и горком комсомола, обком ВЛКСМ и

★  ★

Наша боевая задача
Сентябрьский Пленум ЦК КПСС указал, 

что комсомол в деревне является большой 
силой, и потребовал повысить роль комсо
мольских организаций в борьбе за даль
нейшее развитие сельского хозяйства. Что 
делает Асиновская районная комсомоль
ская организация по практическому пре
творению в жизнь задач, поставленных 
сентябрьским Пленумом?

В октябре минувшего года было прове
дено собрание районного комсомольского 
актива, на мтором были приняты кон
кретные обязательства. Постановление 
Пленума ЦК партии обсуждалось во всех 
комсомольских организациях района. Си
лами докладчиков райкома комс'1Мо.та и 
агитаторов-комсомольцев организовано ши
рокое разъяснение материалов Пленума 
среди молодежи и колхозных масс.

Самой неотложной, самой важной зада- 
'чей в сельском хозяйстве является подъем 
общественного животноводства. Комсо
мольцы и молодежь района приняли обя
зательство помочь правлениям колхозов, 
партийным организациям устранить недо
статки на животноводческих фермах, соз
дать прочную кормовую базу, поднять 
продуктивность скота, механизировать 
трудоемкие процессы работы. Так, напри
мер, комсомольцы колхоза имени Сталина 
приняли участие в закладке нового конно
го двора, в колхозах имени Жданова, 
«Комсомолец», имени Калинина оказа
ли большую помощь Б подготовке скотоцо- 
мещений к зиме. Для работы на животно
водческие фермы направлено много моло
дых колхозников. В колхозах района созда
но 7 вомсомодьско-мплоделшых бригат по 
подвозке кормов к фермам. В МТС района 
и на Асиновском лесозаводе с помощью 
молодежи изготовляются станки для про
изводства торфоперегнойных горшочков.

В наш район из города прибыло 18 ио- 
.чодых специалистов сельского хозяйства. 
Все они нашли свое место в деревне и 
помогают колхозникам поднимать сельско
хозяйственное производстве, овладевать 
агрономическими и зоотехническими зна
ниями. 12 комсомольцев агрономов и зоо
техников регулярно проводят занятия на 
агрозоотехнических курсах. С любовью 
встретили колхозники сельхозартели 
имени Хрущева молодого зоотехника —  
комсомолку Людмилу Пицикову. Она сове
том, а часто и личным примером в труде 
помогает наводить порядок на фермах, ре
гулярно проводит занятия на зоотехниче
ских курсах, где обучаются работники 
животноводства.

В колхозах района созданы комсомоль
ско-молодежные .бригады по очистке се
мян, ремонту инвентаря. В училище ме
ханизации послано учиться на трактори
стов и комбайнеров более 50 юношей и 
девушек. Весной они придут работать на 
ноля колхозов. Механизаторы Асиновской 
и Митрофановской МТС овладевают смеж
ными профессиями.

Комсомольско-молодежная тракторная 
бригада Егора Макаренко из Асиновской 
МТС заняла первое место в социалистиче
ском соревновании среди тракторных 
бригад района, выработав на 15-счльный 
трактор более 600 гектаров. Бригада 
первой в районе закончила вспашку зя
би. Тракторист комсомолец этой бригады 
Владимир Парфенович выработал на трак
торе СХТЗ-НАТИ 805 гектаров. Колхоз 
имени Хрущева, который обслуживает эта 
тракторная бригада, одним из первых в 
районе закончил уборку урожая, получил 
в этом то.ду М1М.1ИОННЫЙ доход. Сейчас 
комсомольцы бригады Егора Макаренко 
трудятся на ремонте тракторов. Им дове
рили важный участок —  ремонт моторов. 
И они успешно справляются с поставлен
ной задачей, выполняют дневцые нормы

'н а  120— 140 процентов, с высоким каче
ством работ.

Комсомольцы Митрофановской МТС ус
тановили комсомольские контрольные по
сты на всех участках ремонтных работ и 
взяли обязательство обеснечить отличное 
качество ремонта. Комсомольские посты 
помогают быстро выявлять и устранять 
недостатки. Комсомольцы токарь Виктор 
Тарыкин, слесарь Ярослав Яхно, тракто
рист Михаил Еудрпцкий, комбайнеры 
Алексей Сорокин, Александр Дочкин вы
полняют дневные нормы выработки на 
170— 190 процентов.

Но вместе с этим следует сказать, что 
результаты работы молодежи по выполне
нию постановления сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС были бы ощутимее, если бы 
райком ВЛКСМ более конкретно руково
дил комсомольскими организациями села. 
Райком ВЛКСМ медленно еще перестраива
ет свою работу в соответствии с требова
ниями сентябрьского Пленума ЦК КПСС.

Райком ВЛЕСМ и комсомольские орга
низации колхозов еще только решают во
прос о создании комсомольско-молодежных 
звеньев по уходу за овощами и картофе-. 
лем, бригад по вывозке местных и мине
ральных удобрений. Райком ВЛКСМ еще 
мало сделал по организационному укреп
лению комсомольских организаций колхо
зов и МТС.

Не получаем мы достаточной помощи и 
от обкома комсомола. Обком комсомола 
очень медленно изменяет стиль своего ру
ководства сельскими райкомами. Обком 
комсомола и его отдел по работе среди 
сельской молодежи до сих пор неконкрет
но руководит работой комсо.мольских ор
ганизаций МТС.

Постановления бюро обкома ВЛКСМ по 
сельскому хозяйству продолжают прихо
дить в район с бо.тьшим опозданием. Так, 
постановление бюро обкома ВЛКСМ «О 
работе комсомольцев и молодежи МТС на 
ремонте тракторов и сельскохозяйствен
ных машин» поступило в район только 
16 ноября, когда ремонт был уже в пол
ном разгаре. Обком ВЛЕСМ часто одобряет 
хорошие начинания сельской молодежи, 
выносит постановления, нередко публи
кует их в газете. Но скоро забывает о 
начатом деле, не доводит его до конца.

Обком ВЛКСМ недостаточно занимается 
пропагандой и обобщением опыта передо
виков сельского . хозяйства. За год в об
ласти не издано ни одной брошюры о .ю- 
стижениях пере,довых комсомольцев и мо- 
лодел;п села. Особенно равнодушно отно
сится к этим вопросам секретарь обкома 
ВЛЕСМ тов. Сысоев. Мало интересуется 
вопросами сельского хозяйства и секре
тарь обкома ВЛКСМ тов. Зайцева. Мате
риалы в помощь докладчикам по пропа
ганде сентябрьского Пленума ЦК КПСС в 
районы были присланы с большим опоз
данием, написаны без конкретных приме
ров, цифр, показывающих доспыкения пе
редовиков сельского хозяйства области. 
Отстает отдел пропаганды и агитации 
обкома ВЛКСМ и в решении ряда других 
вопросов. Тов. Зайцева редко интересуется 
состоянием дел в районах, зачастую 
неоперативно и непринципиально решает 
вопросы.

Перестроив до конца свою работу, по
лучая более конкретную помощь и руко
водство со стороны обкома ВЛКСМ, комсо
мольцы и молодежь Асиновского района 
будут лучшими помощниками партийных 
организаций в деле выполнения величест
венной программы дальнейшего развития 
сельского хозяйства, внесут в это дело 
своп достойный вклад.

В. ИНЮЦИНА, 
секретарь Асиновского райкома 
ВЛКСМ.

его отдел студеичеекой молодежи. Комсо
мольцы требовали тогда оперативного, 
шнкретн'ото и квалифицированного руюо- 
Б0|Д-ства вузовскими Еомсоаюльскими орга
низациями со ’стороны райкома, горкома и 
обкома комсомола. Бюро обкома комсомола 
обязано было учесть эти критические за
мечания делегатов. Необходимо было помочь 
Томскому roip'BOMy, Кировскому райкому и 
прежде всего отделу CTyjienoecKon моло
дежи обкома комсомола выработать пра
вильный стиль руководства вузовскими 
комсомольскими организациями. Кое-что в 
этом направлении было сделано Па бюро 
обкома, горкома комсомола и на пленуме 
райкома комсомола был заслушан ряд от
четов комсомольских организаций вузов, 
которые, конечно, noMor.Tn коиигетам, бю
ро ВЛКСМ вузов глубже осознать свои 
ошибки и недостатки в работе и быстрее 
их устранить. В ходе подготовки отчетов 
и выборов в вузах был своевременно 
решен вопрос о кадрах секретафей комсо
мольских органжзаций.' В настоящее вре
мя вое секретари кмштетов ВЛКСМ вров  
именгг высшее образоваше и значитель
ный опыт ком'сомольской и общественной 
работц. *

Но, наряду с этим, бюро обкома комсо
мола за отчетный дерио|Д не добилось 
юперативного и конкретного руководства 
со стороны Томского гофкома и Кировского 
райко1ма комсомола вузовскими комсомоль
скими организациями, а это. на наш 
взгляд, является главным в руководстве 
вузовскими оргаиизациями.

Бюро обко1ма ком'сомода не замечает умсе 
на иротяжении нескольких лет, как сло- 
лшлея неправильный, порочный стиль в 
работе отдела студенческой молодежи об
кома. Вместо того, чтобы помогать в рабо
те, обобщать и распространять положи
тельный опыт работы,, отдел студенческой 
молодежи оторвался от райкома и горкома. 
Работники отдела почти не бывают в 
райкоме Такой неправильный стиль в ра
боте отдела студенческой молодежи уста
новился уже давно, но сейчас, в новых

КОММЮНИКЕ
о сессии Советско-Чехословацкой  
Комиссии по научно-техническому  

сотрудничеству
в  декабре 1953 года в Москве состоя

лась пятая сессия Советско-Чехословац
кой Комиссии по научно-техническому 
сотрудничеству между СССР и Чехосло
вацкой Республикой,

На сессии были рассмотрены^ очередные 
вопросы научно-технического сотрудниче
ства между странами и приняты новые 
взаимные обязательства по обмену проект
но-технической документацией на капи
тальное строительство промышленных 
предприятий в жилых зданий, рабочими 
чертежами на производство новейших ти
пов машин и оборудования, описаниями 
технологических процессов производства 
различных видов продукции, научно-тех
нической литературой и ведомственной 
документацией.

Советский Союз предоставит возмож
ность чехословацким специалистам озна-

;комиться с научно-техническими дости
жениями и опытом работы различных от
раслей народного хозяйства, а также при
мет специалистов для прохождения произ
водственно-технической практики на про
мышленных предприятиях.

Чехословацкая Республика со своей сто
роны предоставит возможность группе со
ветских специалистов ознакомиться с про- 
изводственньш опытом и научно-техниче
скими достижениями некоторых отраслей 
чехословацкой промышленности.

В соответствии с принципами, поло
женными в основу научно-технического 
сотрудничества Советского Союза с народ
но-демократическими странами, оказание 
научно-технической помощи, а также пе
редача технической документации —  осу
ществляется безвозмездно.

ОБЗОР ПЕЧАТИ

Глубоко освещать вопросы 
политического просвещения

УС.10ВИЯХ, когда требуется оперативное, 
квалифициф1О'вадг0О'е и совместное ргуко- 
водство вузовскими комсомольскими орга
низациями, он стал особенно за.чегцьш.

Неправильный стиль в работе стдел.а 
студенческой М'0Л0Д1ежи стал вовмежным 
потому, что бюро и секретари обкома не 
BiHHKAiOT в его деятельность, слабо руково
дят его работой. Секретарь обкома комсо
мола по пропаганде и агитации тов. 
Зайцева не бывает в вузал, не знадт по
ложения в них и не интересуется, как 
райком комсомада руководит вузовскими 
KOMCOMOTbCKHLMH организа|Цияш.

Бюро обкома комсомола заслушивало от
чет комитета ВЛКСМ пгмЕИтехнического 
института. На эаееаании бюро были 
вскрыты серьезные недостатки в учебно- 
воспитательной работе в институте. Но 
исполнение решения бюро обкома не было 
офганизовано, контроль исполнения не 
осуществлялся, и многие недостатки в ра
боте комсомольской орга,низации ие устра
нены.

Не добился серьезного улучшения в ру
ководстве вузовскими комсомольскими ор
ганизациями Кировский райком ВЛКСМ. 
Райком мало оказывает помощи комитетам 
ВЛЕСМ вузов в улучшении восшгтатедь- 
цой работы со студентами.

Чтобы слетать руководство комоомоль- 
скими организациями вузов операггивльт 
и конкретным со сторюны райкома, горко
ма и более правильным со стороны 0'6k(v 
ма ком'шмола, необходимо провести извест
ную перестройку в этом деле.

Нам кажется, что, если создать в гор
коме ВЛКСМ отдел студенческой молоде
жи, то уровень руководства со стороны гор
кома и райкомов ВЛЕСМ вузовскими ком
сомольскими организациями, да и не 
только вузовскими, а многочисденными 
организация.ми среавиу сяециальных учеб
ных заведений города, значительно повы
сится.

С. КУЗНЕЦОВ,
секретарь Кировского райкома ВЛКСМ 

гор, Томска,

1Г  октября в статье «Что показали 
первые дни учебы» газета «Северная 
правда» (Еаргаеокекий район) писала:

«В прошлом учебном году допуска
лись ошибки в работе сети партпро
свещения. Были срывы занятий, за
нятия в некоторых кружках ведись 
на низком идейно-политическом уров
не, слабо контролировали учебу ком
мунистов первичные парторганиза
ции... Недостатки прошлого года по
вторяются и в новом учебном году».

Газета не дала обстоятельного разбора 
этих недостатков. Она, например, ни сло
вом не обмолвилась о главном —  об 
идейном содержании занятий. В то же 
время «Северная правда» огульно обвини
ла коммунистов, изъявивших желание 
учиться самостоятельно.

«Некоторые товарищи, —  пишет 
газета, —  стремятся самостоятельно 
изучать марксистско - ленинскую 
теорию, рассчитывая на то, что 
здесь можно будет изучать произве
дения классиков марксизма-лениниз
ма, ранее уже изученные».

Разве такое, ничем не подкрепленное 
огульное обвинение можно считать созда
нием общественного мнения против тех, 
кто не работает над повышением своей 
сознательности? Подобные рассуждения 
наносят лишь вред делу. Газета по суще
ству взяла иод защиту те партийные ор
ганизации, которые нарушают принцип 
добровольности, не учитывают, что зн.а- 
читсльная часть коммунистов, успешно 
закончив в последние годы начальные 
школы и кружки политического просве
щения, не нуждается теперь в обяза
тельном регламентировании их учебы.

Конечно, это не значит, что политиче
ское просвещение этой труппы това
рищей можно пустить на самотек. Наобо
рот, контроль и помощь должны быть 
усилены. Долг печати— постоянно интере
соваться учебой самостоятельно занима
ющихся, организовать на своих страницах 
обмен их опытом. Надо настоятельно до
биваться широкого развертывания лекци
онной пропаганды, отвечающей запросам 
коммунистов и беспартийного актива, ко
торые повышают свои теоретические зна
ния самостоятельно. «Северная правда» 
поместила лишь две информации на эту 
тему.

Слабо газета освещает учебу коммуни
стов, являющихся слушателями кружков, 
и политшкол.

Правда, в одном из номеров помещена 
подборка кврреепонденций и гафориаций 
под общим заголовком «Неустанно изу
чать марксистс^со-ленинскую теорию». Не
которые из них привлекают внимание. 
Слушатель кружка по истории партии 
повышенного типа П. Серяков рассказал 
о том, как оп готовится к занятиям:

«Я читаю рекомендованную лите
ратуру, делаю выборки из художест
венных произведении и только тогда 
приступаю к конспектированию... 
Большая польза, iio-моему, от това
рищеских дискуссий, мы часто со
бираемся (тт. Кулик, Пономарев и 
другие) и задаем друг другу вопро
сы, ищем ответы».

В статье «На одном политзанятии» 
вскрываются грубые ошибки пропаганди
ста тов. Пыжеевой. Она сухо излагает 
материал, во время рассказа новой темы 
не отрывается от конспекта. Собеседования 
т. Пыжеева проводит вяло, допускает неточ
ные формулировки, что приводит к иска-

Фестиваль сельскохозяйственных фильмов 
в Колпашевском районе

В Колпашевском районе проходит фе
стиваль сельскохозяйственных ф]1льмоц. 
С 25 по 29 декабря механизаторы и спе
циалисты сельского хозяйства Чаагеытов- 
СЕой МТС и колхозники сельхозартелей 
имени Димитрова, имени Маленкова, 
«Путь ленинизма» просмотфели 14 корот
кометражных сельскохозяйственных филь
мов. Перед демонстрацией фильмов были 
прочитаны лекции.

С 4 по 8 января сельскохозяйственные 
фильмы демонсгриро'вались для колхозни
ков артелей имени Ворошилова и имени 
Мичурина.

Сельскохозяйственные филь.мы пользу
ются у тружеников колхозной деревни 
большим успехом. В селе Чажемто филь
мы просмотре.ли более 800 колхозников и 
механизаторов МТС. В отдел культуры 
Еолцащрвского горисполкома повтупнди

! жению отдельных положений марксистско- 
ленинской теории. Пропагандист не сле
дит за ответами слушателей и в своем за
ключении не исправляет допущенные 
ошибки, В результате этого, например, 
на собеседовании не было дано правильно
го и полного ответа на вопрос о причи
нах отмены крепостного права в России.

Эта статья удачнее всех других мате
риалов о партийном просвещении, опуб
ликованных в «Северной правде» в новом 
учебном году. Но и в ней не обошлось без 
досадной небрежности. «Северная правда» 
сама оказалась в роли путаника. Она ут
верждает: «Подневольный труд крепост
ника (следовало сказать крепостного кре
стьянина) давал низкую производитель
ность труда и в сельском хозяйстве».

Известно, что пропагандист —  цент- 4 
ральная фигура в партийном просвеще
нии. От его теоретической и политиче
ской подготовки, умения разъяснять 
идеи марксизма - ленинизма в действии, 
в неразрывной связи с практикой комму
нистического строительства целиком и 
полностью зависит уровень проводимых 
занятий. Поэтому необходимо обеспечить 
всестороннюю пойощь пропагандистам. В 
решении этой задачи большая роль отво
дится и печати. Наряду с критикой, надо 
по крупицам собирать и обобщать поло- 
лштельный опыт руководителей кружков, 
политшкол. Нужно не писать «вообще по 
поводу опыта», а внимательно изучать и 
популяризировать его, регулярно предо
ставлять слово самим пропагандистам.

■ Газеты обязаны смело вставать на защи
ту тех пропагандистов, которых перегру
жают поручениями, памятуя, что пропа
гандистская работа требует много сил и 
времени. Эти и многие другие вопросы не 
находят отражения в «Северной нравде».

Руководителю кружка по' истории КПСС 
Е. Чикотееву 10 декабря было предостав
лено слово. Он выступил с корреспонден
цией «Глубоко изучать историю нашей 
партии». Но не получив должной помощи 
от редакции, автор ограничился перечис
лением фамилий большинства слушате
лей кружка и оценкой усвоения ими 
первой главы «Краткого курса истории 
ВКШб)».

Так, Е. Чикотеев сообщает:
«Есть в нашем кружке и такие 

слушатели, как тт. Житкова, Еро
феева, которые вместо вдумчивого 
изучения материала, заучивают от
веты по всем вопросам наизусть».

Естественно, такое начетничество, за
учивание отдельных формулировок не име
ет ничего общего с подлинщлм усвоением 
марксизма - ленинизма. К сожалению, 
газета не показала, почему это происхо
дит и что предпринимается для устране
ния этого недостатка.

Газета должна вести решительную 
борьбу со всякого рода извращениями, 
упрощенчеством и вульгаризацией марк
сизма-ленинизма. Необходимо искоренять 
из практики пропагандистской работы 
начетничество и догматизм, добиваться 
прочного усвоения коммунистами сущест
ва марксистско-ленинской теории и уме
ния применять ее в практической дея
тельности.

Напрасно искать на страницах «Север
ной правды» заметов, корреспонденций об 
организации политической учебы комсо
мольцев.

Коммунисты и комсомольцы, партийные 
и комсомольские организации Каргасокско- 
го района ждут от «Северной правды» 
большой помощи в деле поднятия всей 
пропагандистской работы на уровень за
дач коммунистического строительства. ..

положитедыше отзывы о кинофестивале. 
Механизаторы МТС тт. Гришаев, Бз-тяев, 
Кондаков и другие пишутч «С большим 
вниманием мы смотрели сельскохозяйст
венные фи.тьмы «Творцы новой жизни», 
«Культурная вевашка» и другие. Эти 
фи.тьмы наглядно учат, как нравильно 
обрабатывать почву, как бороться за по
вышение урожайности на больших пло
щадях, как добиваться повышения про
дуктивности общественного животновод
ства».

Старший механик МТС тов. Мцхадев 
высказывает в своем отзыве пожелания: 
«Желательно, чтобы на селе чаще демон
стрировались сельскохозяйственные филь
мы. Они вооружают нас передовым опы
том и достижениями науки, помогают в 
работе».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Суббота, 9 января 1954 г. iN? 6 (9344) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

f

Дела и планы механизаторов 
Галкинской М ТС

Коллектив иеханизаторов нашей МТС 
црилатает все силы к тому, чтобы быст
рее и . лучше выполнить задачи, постав
ленные перед машинно-тракторными стан
циями решениями сентябрьского Пле
нума ПК КПСС. У работников станции 
повысилось чувство ответственности за 
развитие общественного хозяйства кол
хозов. Люди с каждым днем все глубже 
осознают, что МТС теперь должна быть 
настоящим организатором и руководите
лем колхозов, что в нынешних условиях 
мы отвечаем не только за выполнение 
своих договорных обязательств перед кол
хозом, но и несем полную ответственность 
за организационно-хозяйственное укрепле
ние колхозов, за состояние всех отраслей 
колхозного хозяйства.

У нас есть все возможности, чтобы 
оказывать колхозам постоянную квалифи
цированную помощь в организационных 
вопросах и материальную помощь техни
кой.

МТС все в больших размерах оснащает
ся первоклассной техникой. На работу к 
нам пришли и приходят высококвалифи
цированные инженерно - технические ра
ботники, специалисты сельского хо.зяйст- 
ва. Это— люди,  ̂ способные квалифициро
ванно руководить развитием артельного 
хозяйства.

Собрание механизаторов, на котором 
обсуждалось постановление сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, решило мобилизовать 
все силы коллектива МТС на то, чтобы, 
наряду с борьбой за повышение урожай
ности всех сельскохозяйственных куль
тур, обеспечить быстрый рост поголовья 
скота и повышение его продуктивности.

Выполнение этой задачи во многом за
висит от того, как будет организована зи
мовка скота. В прошлые годы мы над 
этим вопросом не задумывались и почти 
не интересовались положением дел на жи
вотноводческих фермах. В лучшем случае 
МТС осенью давала несколько ' тракторов 
на подвозку кормов к фермам, а когда 
наступало время ремонта, мы снимали ма
шины с вывозки кормов и ставили их 
на усадьбу МТС.

Теперь зимовка скота, дальнейшее раз
витие животноводства стало кровньш де
лом МТС. Мы несем полную ответствен
ность, за состояние дел в животноводстве.

После того, как станция была уком
плектована специалистами сельского хо
зяйства, мы закрепили всех зоотехников 
и ветеринарных работников за колхозами. 
■Теперь у нас в каждом из 8 колхозов 
имееося зоотехник со средним образова
нием.

Перед нами была поставлена задача —  
первым долгом помочь правлениям колхо
зов наладить правильное расходование 
кормов, хорошо организовать зимовку 
скота.

 ̂Конечно, без трудностей здесь но 
обошлось. Не все специалисты сразу ов
ладели новым стилем руководства колхо
зами. Слишком живучи старые традиции, 
ког.да зоотехники только регистрировали 
те или иные недостатки, но не вникали 
глубоко в суть дела. Многйх товарищей 
пришлось сразу же поправить. Мы разъ
яснили специалистам, что старыми мето
дами работать нельзя, что надо не только 
выявлять недостатки, а самим глубоко 
вникать в дела на фермах и принимать 
самое активное участие в ликвидации вы
явленных недостатков.

Основная часть специалистов уже пе- 
рестрои.тась и принимает самое активное 
участие в организации зимовки скота. Они 
помогли правлениям колхозов составить 
планы помесячного расходования кормов 
и рационы кормления асивотных. Вместе 
с работниками ферм установили стро
гий контроль за расходованием кормов, 
организовали приготовление кормов к 
скармливанию.

.МТС выделила колхозам 7 гусеничных 
и 5 колесных тракторов, которые заняты 
сейчас на подвозке кормов к фермам.

Особое внимание обратили на организа
цию учебы колхозных животноводов. Око
ло 100 работников ферм регулярно посе

щают зоотехнические курсы. В большин
стве артелей занятия црохойят организо
ванно.

Сейчас еще рано говорить о каких-либо 
больших сдвигах в работе колхозных жи
вотноводов, но факты ноказывают, что 
положение с зимовкой скота в ряде 
колхозов изменилось. Об этом свидетель
ствуют показатели работы передовиков. 
Например, в колхозе «Северное сияние» 
заметно новысплась продуктивность ско
та. Доярка этого колхоза Татьяна Каш- 
туева за год надоила в среднем по 1.790 
литров молока от каждой коровы. В целом 
по ферме на1Дой молока на одну корову 
составил по 1.650 литров.

Заведующий овцеводческой фермой кол
хоза имеш! Микояна Петр Жиляков от 
калщых 100 овцематок получил и сохра
нил по 140 ягнят и настриг по 2 кило
грамма 560 граммов шерсти с каждой ов
цы. Многие работники ферм получили до
полнительную оплату.

Большое внимание МТС обратила на 
механизацию трудоемких процессов в жи
вотноводстве. Для проведения этих работ 
созданы две бригады монтажников, кото
рыми руководят оиытные механизаторы. 
В колхозах установлены и пущеды в экс- 
плоатацию десятки различных машин, 
43 электромотора, 4 ввтродвигате.чя, 
8 лесопильных рам, действует П  буровых 
колодцев, работает 17 насосов для подачи 
воды на животноводческие фермы, уста
новлено более .25 соломорезок, 10 клубне- 
резов, 17 кормозапарников. Установлено 
более, чем на 600 голов автоматических 
поилок и иного другого оборудования.

Механизаторы МТС в тесном содружест
ве с колхозниками решают задачи 
по широкому внедрению механиза
ции в колхозное производство. Заказы, 
поступающие в мастерские МТС от колхо
зов, выполняются немедленно. В сельхоз
артелях имени Кирова и «Северное сия
ние» долгие годы были завалены колодез
ные скважины, и колхозы не могли их 
восстановить своими силами. Для того, 
чтобы дать воду на животноводческие 
фермы, механик МТС тов. Дрей изобрел 
приспособление, при помощи которого уда
лось извлечь из скважин все металличе
ские предметы, и скважины были нуще- 
ны в ход.

В результате активной помощи МТС в 
этом году в ряде колхозов закончено 
строительство животноводческих помеще
ний, завершается их механизация. За 2 
последних месяца механизаторы устано
вили 3 кормозапарника. В колхозе имени 
Хрущева заканчивается оборудование водо
напорной башни и бурового колодца, на 
фермах в сельхозартелях имени Ленина и 
«Северное сияние» устанавливаются под
весные дороги. В колхозе имени Жданова 
отремонтирован буровой колодец.

Вот пока наши первые шаги в деле 
улучшения руководства развитием колхоз
ного животноводства. Мы понимаем, что 
сделано еще крайне мало, сознаем, что 
нам придется приложить усилий во сто
крат больше, чтобы выполнить зада
чи, поставленные перед МТС сентябрь
ским Пленумом ЦК КПСС, Тем более, что 
недостатков еще у нас много.

Все еще дает себя чувствовать безот
ветственное отношение к зимовке скота 
некоторых правлений колхозов и сцециа- 
лпстов. Еще не до конца искоренены ста
рые приемы в работе специалистов. От
стающие колхозы в зоне МТС имени Бу
денного и имени Ворошилова не имеют 
достаточного запаса грубых и сочных кор
мов. Между тем, правления этих колхозов 
еще не навели должного порядка в при
готовлении II расходовании кормов. В этом 
повинны и мы. Пока мы недостаточно на
стойчиво помогаем в этом отношении 
правлениям колхозов.

А1ы еще не сумели преодолеть отсталых 
настроений некоторых председателей кол
хозов, которые не всегда поддерживают 
начинания работников МТС, не до конца 
понимают роль и значение МТС в деле 
дальнейшего подъема сельского хозяйства.

В колхозе имени Хрущева монтажная

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

„ Ле с а  и л е с н а я  
промышленность Сибири"

с  каждым годом возрастает значение 
лесной промышленности в народном хо
зяйстве Советского Союза. Особое значе
ние имеют для нашей страны лесные 
богатства Сибири. В этой связи большой 
интерес для широкого читателя и для 
работников лесной промышленности а лес
ного хозяйства, в особенности, представля
ет вышедшая из печати книга «Леса и 
лесная промышленность Сибири»*) .

Авторам удалось в сравнительно не
большой по объему книге дать богатые 
сведения о лесах и лесной промышленно
сти Сибири.

В первой части книги «Леса и лесное 
хозяйство» рассмотрены лесные богатст
ва Дана характеристика лесам Л.дтая, 
Кузнецкого Алатау. Западных и Восточных 
Саян, большое внимание уделено лесам 
Средне-Сибирского плоскогорья.

Характеристика лесов дана с выделе
нием древостоев по главным породам, 
производительности насаждений и других 
леоотаксационных элементов, что имеет 
большую практическую ценность. Большое 
внимание уделено естественному возобнов
лению, особенно в сосновых лесных райо
нах Западно-Сибирской низменности.

Говоря о возобновлении лесов горного 
Алтая, авторы совершенно правильно ори
ентируют читателя, утверждая, что: 
«Районы смешанных кедрово-лиственных 
лесов отличаются хорошим возобновлением 
обеих пород. Смешение двух пород при

*) Б. Н. Тихомиров, В. В. Попов и 
А. И Ларионов «Леса и лесная про
мышленность Сибири», Гослесбумиздат, 
1053 год.

I достаточных условиях влажности и бо- 
1 гатства почв благоприятствует успешной 
их борьбе с травяной растительностью...». 
Действительно, прекрасное возобновление 
и замечательный роет сибирского кедра 
под пологом березовых древостоев— явле- 
'ние типичное не только для торных лесов 
А.дтая, но и для больших просторов За
падно-Сибирской низменности, восточных 
склонов Урала и, в частности, Томской 
области.

Заслуживают внимания поднятые авто
рами вопросы о видах рубок и состоянии 
лесного хозяйства. Авторы указывают на 
то, что вопросы о формах рубки в лесах 
Сибири изучены слабо и решать их, ос
новываясь только на опыте лесного хо
зяйства европейской части СССР, было 
бы неправильно. Требуется провести спе
циальные исследования, которые позво
лят разрешить этот вопрос, увязывая ин
тересы лесного хозяйства и лесоэксплоата- 
ции. Важность этого вопроса для Сибири 
несомненна, так как сейчас вводятся в 
эксплоатацию большие массивы кедровых 
лесов, для которых система рубок почти 
не разработана.

Большую ценность представляют систе
матизированные сведения о том, насколь
ко изучены леса отдельных краев и об
ластей. данные о распределении лесов по 
занимаемой площади и по запасам отдель
ных древесных пород. Сравнительные 
данные по отдельным областям дают воз
можность судить об удельном весе лесов 
Томской области среди всех лесов Сиби
ри. Интересующиеся сведениями о лесах 
Томской области с точки зрепия их .хозяй
ственного исиользовзния могут узнать, что

бригада станции оборудует водонапорную 
башню и буровой колодец. Монтажники 
нере1ДКо простаивают потому, что предсе
датель колхоза тов. Безрученко не всегда 
выделяет нужное количество людей для 
строительных работ.

Механизаторы МТС горячо одобряют 
почин коллектива Ювалинской МТС и, 
включившись в соревнование за крутой 
подъем сельского хозяйства, решили уси
лить работу по развитию колхозного хо
зяйства и особенно животноводства, глав
ное —  создать прочную кормовую базу. 
В 1954 году решено посеять 400 гекта
ров силосных культур, —  это на 221 
гектар больше, чем было посеяно в 1953 
году. Однолетних трав будем сеять 395 
гектаров, против 80 в прошлом году. 
Впервые нынче будем сеять 190 гектаров 
кукурузы на силос.

МТС и колхозы нашего радиуса реши
ли увеличить поголовье общественного 
животноводства на 30 процентов, в том 
числе воров не менее, чем на 20 процен
тов. довести средний надой молока на од
ну фуражную корову до 1.450 литров, 
настриг шерсти —  до двух с половиной 
килограммов с овцы. В целях улучшения 
породности скота и пояыятия его продук
тивности организовать в каждом колхозе 
племенные гне,зда, а в колхозах имени 
Микояна, «Северное сияние» создать пле
менные фермы крупного рогатого скота, в 
пяти колхозах —  племенные свинофермы.

Большие мероприятия намечено прове
сти в колхозах по механизации трудоем
ких процессов в животноводстве. В трех 
колхозах внедрить механическую донку 
коров и стрижку овец. В 1954 году по- 
молсем колхозам построить пять скотных 
дворов на 700 'голдю, три овчарника на 
1.200 голов, 4 свинарника на 125 свино
маток, оборудовать 6 кормоцехов, соору
дить внутрифермский транспорт во всех 
вновь построенных скотных дворах, меха
низировать переработку всех видов кор
мов в 4 колхозах, провести водепроводы 
в фермам, установить 15 кормозапарни
ков заводского типа. Кроме того, изгото
вить и установить силами МТС 10 прос
тейших кормозапарников.

МТС и правления колхозов принимают 
все меры к тому, чтобы в этом году обес
печить скот типовыми постройка.ми. Си
лами МТС для строительства свотоиомеще- 
ний вывезено 1.700 кубометров леса.

Как и все сельские механизаторы стра
ны, мы находимся на передовой линии 
борьбы за дальнейшее развитие сельского 
хозяйства. Коллектив стремится к тому, 
чтобы добиться в этом году решающих 
успехов в развитии всех отраслей кол
хозного производства. Но есть опасность, 
что некоторые работы затормозятся по 
вине отдельных областных организаций. 
Мы ощущаем острый недостаток в снаб
жении МТС необходимыми материалами.

Только ПОТОМУ, что МТС не обеспечена 
водопроводными трубами, эта работа пре
кращена совершенно. На наши неодно
кратные просьбы дать трубы областная 
контора «Сельхоэснаба» отвечает отказом.

Мы знаем, что государству н е . та к ' лег
ко быстро обеспечить все колхозы в по
требном количестве заводскими кориоза- 
парникам'Ц. Механизаторы репш.та изгото
вить 10 простейших деревянных кормо
запарников, их уже начали делать, но у 
нас нет паропроводного ' гафрирпванного 
шланга. А его нам требуется не менее 60 
метров. Не имеется в «Сельхозенабе» и 
перекрывных кранов, без чего нельзя пу
стить в эксплоатацию водопровод.

Областное управление сельского хозяй
ства плохо заботится об укомплектовании 
МТС  ̂ кадрами. Ветеринарные работники 
уже 'около 2 месяцев как перешли в ап
парат МТС. Но до сих пор в штаге нет 
старшего ветврача МТС, не упорядочен 
вопрос со снабжением медикаментами.

И. АНДРИЯНОВ, 
директор Галкинской МТС.

А. КУНГУРОВ, 
секретарь парторганизации МТС.

кедровые ^а от всей покрытой лесом 
пловдад' нашей области занимают 23,4 
процента, сосновые —  20,3 процента, 
пихтовые —  5,6 процента, а еловые ^  
только 2,8 процента. Первое место по 
площади принадлежит березовым лесам, 
которые составляют 42,5 процента. В 
книге приведены сведения о распределе
нии запасов древесины чистых пород в 
лесах Сибири.

Практическую ценность имеет качест
венная характеристика лесов Сибири. В 
главе книги, посвященной этому вопро
су, большое внимание уделено кедровым 
лесам, с учетом их географического рас
пределения. Характеристика техннчесип: 
свойств древесины ведра сибирского, сте
пень распространонця пороков даны на 
основе оригинальных исследований самих 
авторов, с использованием обстоятельных 
исследований кедровых насаждений На- 
рыма, проведенных Н. Е. Турковым.

Кратко, но весьма содержательно напи
сан исторический очерк развития лесного 
хозяйства и лесной промышленности Си
бири с характеристикой современного со
стояния лесоэксплоатации но отдельным 
краям и областям. Уделено большое внима
ние лесозаготовкам в Томской области.

Авторы, используя большой материал 
практической деятельности лесозагогови- 
тельных организаций, собрали в своей 
книге интересные сведения о сплаве .аеса 
в отдельных краях п областях Сибири. 
Высказаны ценные соображения практи
ческого характера о необходимости -'олео 
широкого использования богатой роднэй 
системы для всех видов сплава древесины 
в Сибири.

Однако в книге есть крупные недо
статки и упущения, которые снижают ее 
достоинства. Слишком конспективно ос
вещены вопросы механической и лесохи
мической переработки древесины.

В Сибири, особенно в Алтайском и Кра
сноярском краях, с первых годов развития 
отечественной терпентинной нромыш.11ен- 
H0CTU широкое развитие подучй.ца цадсоч-

"Ч

с  первых дней нового года слаженно 
работает коллектив набойного цеха Том
ской махорочной фабрики. Здесь eHie- 
дневно сверх суточного плана упаковы
вается 4 0 — 50 ящиков курительной ма
хорки. Хорошо работает комсомольско- 
молодежная бригада, руководимая тов. 
Овчинниковой.

На снимке: член комсомольско-моло
дежной бригады, укладчица Галина Вла
сова. Она сиеггематичеоки значительно 
перевыполняет норму выработки.

Фото Ф. Хитриневича.

1.800 ПУДОВ РЫБЫ 
СВЕРХ ПЛАНА

Рыбаки и рыбачки колхоза имени 
Кирова, Напасского сельсовета, Еаргасок- 
ского района (председатель колхоза тов. 
Грибов), план рыбодобычи 1953 года вы
полнили на 150 процентов.

Сверх плана колхоз дал стране 1.800 
пудов рыбы. В соревновании рыбаков 
лучших показателей добилась бригада тов. 
Байдадова.

Высокие заработки 
колхозников

Чабан колхоза «Комсомолец», Асинов- 
ского района, тов. Бурдовицын получил и 
сохранил от 100 овец по 145 ягнят. На 
заработанные вместе с семьей 1.400 тру
додней он получил 130 пудов хлеба и 
6.500 рублей. Кроме того, в порядке до- 
цолнительной оплаты тов. Бурдовицын 
получил 16 овец.

Бригадир колхоза имени Сталина тов. 
Маслов вместе со своей женой А. Н. Мас
ловой, звеньевой по льну, заработали в 
1953 году 1.200 трудодней. Им начисле
но 33.500 рублей и 24 центнера хлеба.

Хороша поработала в минувшем году и 
семья колхозника артели имени Калинина 
А. Брамбата. На свои 1.400 трудодней 
эта семья получила только авансом 31 
центнер хлеба. Кроме того, ей нричитает- 
ся 28 тысяч рублей деньгами и 31 овца 
в порядке дополнительной оплаты.

Значительно возросли за истекший год 
заработки льноводов. Лучший льновод 
колхоза имени Хрущева, знатный льновод 
области Е. С. Логунов на заработанные 
трудодни получил 11 центнеров хлеба и 
16 тысяч рублей.

Поделка охотничьего 
инвентаря

Аснновское районное добровольное об
щество охотников и рыбаков открыло ма
стерскую по выработке специальных охот
ничьих лыж «голицев». Выпущена пер
вая партия —  300 пар лыж. В 1954 го
ду мастерская будет иметь возможность 
выпускать по 1.000 пар «голицев» в ме
сяц.

Колпашевское районное добровольное 
общество охотников и рыбаков организо
вало поделку лодок «обласов». На этот 
вид лодок большой спрос Ц1аселе1шя. За 
месяц выработано 75 «обласов». Сейчас 
мастерская механизируется, после. чего 
доделка «обласов» значительно увеличит
ся.

ва. Замечательные достижения стаханов- 
цев-подсочников Сибири известны всему 
Советскому Союзу. Они добились таких 
показателей производительности труда, ка
ких вообще не знала и не знает мировая 
терпентинная промышленность. На разви
тие подсочки в СССР большое влияние 
оказали стахановцы Сибири, особенно
В. Т. Белоглазов и М. И. Стексов.

Однако, говоря о богатейших сосновых 
массивах на территории Средне-Сибирско
го плоскогорья и их промышленном ос
воении, авторы умолчали о современном 
состоянии подсочки в Иркутской области 
и перспективном ее развитии. Понятно, 
что такой взгляд на использование лес
ных богатств одноеторонен. Нельзя отры
вать эксплоатацию сосновых лесов на 
древесину от их прижизненного исполь
зования.

Серьезным пробелом в книге является 
то, что авторы, широко осветив кедровые 
богатства, не поставили вопрос о ком
плексном использовании кедровых лесов с 
учетом разнообразной их ценности. В к'ни- 
ге не подчеркнуто, что современные до
стижения науки и техники позволяют 
использовать не только древесину в виде 
лесных сортиментов, но и вести перера
ботку отходов древесины на лесопильных 
и деревообрабатывающих предприятиях и 
вырабатывать из них ценнейшую лесохи
мическую продукцию. Из книги не следу
ет вывода, что полнота эксплоатации ле
сов Сибири, их рациональное использова
ние зависит от правильного сочетания ра
боты лесозаготовительных предприятий и 
лесопильных заводов с лесохимической 
промышленностью; с постройкой в Сибири 
целлюлозно - бумажных комбинатов, гид
ролизных заводов и лесохимических пе
редвижных установок, работающих с ис
пользованием имеющегося технического 
оснащения в современных леспромхозах.

Недоумение вызывают отроки на 22-й 
странице книги, где говорится о распро-

Культпросветучреждения 
и запросы трудящихся

( О б з о р  п и с е м )

Партия и правительство повседневно 
заботятся об удовлетворении все возра
стающих культурных запросов советских 
людей. В нашей стране на культурные 
нужды народа отпускаются огромные 
средства. В стране созданы ты^елчц уч- 
реасдений культуры —  театров, клубов, 
библиотек, музеев.

В нашей области имеется сейчас 530 
клубов, 23 районных дома культуры, 
560 библиотек, 264 киноустановки. Боль
шой отряд культпросветработников уча
ствует в коммунистическом воспитании 
трудящихся, в повышении их политиче
ского и ку.1Ьтурного уровня.

Но все ли культпросветработникя вы
полняют задачи, иостзвленные перед ни
ми партией и правительством, во всех ли 
учреждениях культуры широко разверну
та массово-политическая работа? На этот 
вопрос ряд читателей газеты отвечает от
рицательно.

Неблагополучно с постановкой куль
турно-просветительной работы в ряде 
культцросветучреждений Томского района. 
Тов. Саженова пишет, что клуб в с. Про- 
тодопово только по названию клуб, куль
турно-просветительные мероприятия в 
нем проводятся редко. Секретарь колхоз
ной партийной организации тов. Кандин
ский смирился с безделием заведующего 
клубом тов. Фатеева. Плохо работает и 
библиотека в с. Нротопопово. Большей 
частью она бывает закрыта.

Группа молодежи 125 участка Том
ского химлеехоза, распололсенного в рай
оне д. Чернышевки. Нелюбинского сель
совета, пишет о том, что здесь вообще 
не проводится никакой культурно-про
светительной оаботы. Несколько раз моло
дежь просила дирекцию химлеехоза ор
ганизовать при участке красный уголок, 
но ее просьба остается без ответа.

В большой претензии р заведующему 
клубом тов. Доровских молодежь Моряков- 
ского судоремонтного завода. Тов. Федоров 
пишет, что раньше в клубе проводились 
иногда вечера молодежи, а сейчас и они 
прекращены.

Группа колхозников сельхозартели 
«Кзыл Октябрь». Тахтамышевского сель
совета, сообщает о том, что здание клуба 
здесь передано школе, а другого помеще
ния под клуб не выделено, поэтому кол
хозникам совершенно негде провести свой 
досуг.

Серьезные недостатки в ку.льтурном об
служивании трудящихся имеются и в 
других районах. Тов. Глумов из Hlerap- 
ского района сообщает, что в нос. Победа 
помещение клуба не отапливается и пло
хо освещается. Красный уголок находится 
в, более лучших условиях, но здесь нет ни 
газет, ни журналов, ни книг; отсутству
ют настольные игры. Несмотря на то, что 
поселок находится в нескольких вилоыег- 
рах от райцентра, в нем лекции не чита
ются, кииофильиы не демонстрируются.

Об аналогичных фактах рассказывает 
тов. Ярцев из с. Казанка, Асиновского 
района. Помещение клуба здесь нрцвдло 
в ветхость, в клубе холодно, так как нет 
печей. Колхоз имени Калинина, которому 
принадлежит клуб, экономическп крен- 
кий, является колхозом-миллионером. Обо
рудовать клуб? сделать его настоящим 
очагом культуры пра1вление колхоза име
ет все возможности, однако этого не 
делает.

Нечего, кроме демонстрации фильмов, 
как сообщает тов. Данилов, не проводит
ся в клубе Вороновской МТС Кожевни- 
ковского района. В селе Вороново боль
шой отряд интеллигенции, но к участию 
в клубной работе он не привлечен. Р.а- 
ботннки районного отдела культуры дея
тельностью клуба не интересуются, моти
вируя это тем, что клуб профсоюзный. В 
этом году работа клуба дважды нодверга-

'сгранении ведра в Б^падно-Сибиревой 
низменности. Здесь нет четкого разделе
ния между понятием о широком распроет- 
ранении смешанных кедровых лесов н ма
лом наличии чистых кедровых древосто
ев. Дезориентирует читателя утверлщение, 
что одной из цричин отсутствия шпало- 
пиления в Кемеровской области является 
«непригодность пихты для выработки 
шпал». Согласно действующему ГОСТ’у 
5992-51 на шпальник древесина пих
ты заготавливается без, ограничения, не 
используется она только для железно
дорожных переводных брусьев. Ошибочно 
утверждение авторов, что в Томске древе
сина кедра идет на изготовление аккуму
ляторного шпона.

Есть и другие недостатки в книге. 
Часть из них зависит от того, что кяи.га 
написана и сдана в печать до XIX съезда 
КПСС, а вышла в свет в 1953 году. Эю 
положение особенно необходимо иметь в 
виду, читая последнюю главу книги, ко
торая касается потребления древесины, 
заготовляемой в Сибири, и заключения, 
где говорится о дальнейшем развитии 
лесной промышленности Сибири.

В определении объема лесозаготовок но 
отдельным краям и областям авторы ис
ходили из перспективных схем освоения 
лесов Сибири, составленных Сибирским 
научно - исследовательским институтом 
лесного хозяйства и лесоэксплоатации.

XIX съезд КПСС поставил ответствен
ные задачи перед десной промышлен
ностью. Указывая на необходимость лик
видации отставания лесной промышленно
сти, XIX съезд КПСС наметил увеличение 
вывозки древесины на 56 процентов. Пер
спективы развития лесцой промышленно
сти, намеченные XIX съездом партии, в 
книге не показаны.

XIX съездом партии предусмотрено уве
личение производства пиломатериалов и 
ввод мощностей лесопильных заводов в 
новых районах развития лесозаготовок в

лась критике в районной газете, но по-* 
ложение не изменилось.

Тов. Ващенко с лесоучастка Торба, Зы
рянского леспромхоза, жалуется на то, 
что здесь слишком затянулось строитель
ство рабочего клуба. Дирекция леецром- 
хоза должна принять меры к тому, что
бы ускорить строительные работы.

Тт. Боровой (Тегульдет«кий район) а  
Филатова (Васюганский район) высказы
вают претензии в адрес местных Советов.

«17 июня в М” 119 газеты «Краснов 
Знамя». —  пишет тов. Филатова, —  в 
заметке «На цтичьих правах» сообщалось, 

■что Васюганский районный Дом культу
ры не имеет возможности широко развер
нуть культурно-просветительную работу 
из-за того, что большая часть его поме
щения занята другими организациями. 
Заместитель председателя райисполкома 
тов. Слинкин после выступления га:1еты 
сообщил, что к 15 октября помещение 
Дома культуры будет освобождено. Было 
принято специальное решение райиспол
кома. Прошло полгойа, но попрежнему из 
8 комнат, принадлелсащих Дому культу
ры, 6 занимают организации, не имеющие! 
к нему никакого отношения»..

Эти факты говорят о том, что в ряде! 
случаев местные Советы равнодушно от
носятся к нуждам культурно-просвети
тельных учреждений, не проявляют долж
ной заботы об улучшении их деятельно-* 
сти.

Тт. Емельянов (с. Нротопопово, Томско-' 
го района). Евтеева, Зенкинз, Фомкпнз 
(ст. Межениновка, этого же района) сооб
щают о недостатках в кинообслуживании 
сельского населения. В их письмах гово
рится о том, что отдельные киномехани
ки не выполняют своих обязанностей, ки
нофильмы демонстрируют технически пло
хо, не прислушиваются в запросам зри
телей.

Исключительно плохо демонстрировал-^ 
ся фильм «Ангел в отпуске» в Межени- 
новском клубе. Во время сеанса были не
однократные перерывы из-за неисправн1>- 
сти аппаратуры, фильм до конца показан 
не был.

Еще хуже прошел киносеалс 11 декаб
ря в селе Большое Протопопове. Киноме
ханик Артамонов был пьян. Сеанс начал 
с запозданием. Во время демонстрацна 
фильма неоднократно исчезал звук, что- 
либо рассмотреть на экране было невоз
можно. Зрители вынуждены были 
покинуть зал и уйти домой. Случаи вы
хода Артамонова в пьяном виде на рабо
ту, как сообщают зрители, неоднократ
ны. Между тем, работники районного 
отдела культуры никаких мер к нему не 
принимают.

Письма наших читателей свидетель
ствуют о том, что многие культурно- 
просветительные учреждения все еще сла
бо перестраивают свою работу, а отделы 
культуры и местные Советы плохо помо
гают нм в устраненип имеющихся недо
статков. Слабо реагирует на кртические 
сигналы областное управление культуры. 
Так, 18 ноября в газете «Красное Зна
мя» был опуб.1икован обзор ппсем, в ко
тором указывалось на плохую работу не
которых культпросветучрежденип. Б от
вете редакции заведующая отделом культ- 
цроеввтработы областного унравления 
культуры тов. Тумашова сообщила, что 
но всем критическим замечаипям будхт; 
приняты меры. Прошло больше месяца. 
Какпе л;е приняты меры областным уп
равленцем культуры —  так до сего вре
мени и неизвестно.

Долг работников культуры— повседневно 
заботиться об удовлетворении запросов 
трудящихся, всемерно улучшать деятель
ность культпросветучреждений.

'8 раз по сравнению е четвертым пяти
летием. В соответствии с этими директи
вами, развивается и долленз в дальней
шем развиваться лесопильная промышлен
ность Сибири и заготовка пиловочника в 
леспромхозах.

XIX съезд КПСС указал на необходи
мость всемерного развития бумажной, 
целлюлозной, мебельной, фанерной, лесо
химической и гидролизной промышленно
сти. Постройка целлюлозно-бумажных 
комбинатов в Сибири, развитие лесо.'ащи- 
ческой и гидролизной промышленности 
будут содействовать полноте нсцоль.зова- 
ния лесных богатств Сибири, заготовке и 
реализации не только деловых, но и дро- 
вянь1х сортиментов, а также разумной 
утилизации отходов на лесосеке, на лесо
пильных заводах и деревообрабатывающих 
предприятиях.

В свете постановления сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС «О мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства СССР» су
щественно ДО.ЧЖНО измениться и местное 
потребление древесины в Сибири, по
скольку перед Министерством лесной и 
бумажной промышленности поставлен.а за
дача— оказать помощь сельскому хозяйст
ву в снабжении колхозов, МТС и совхозов 
не только дровами, но и лесоматериалами.

Все это нужно иметь в виду, читая 
книгу «,1еса и лесная промыщленцоеть 
Сибири».

В заключение хочется сказать несколь
ко слов об оформлении книги. Она хорошо 
издана, иллюстрирована фотографиями. 
Правда, есть устаревшие фотографии. На
пример, работа пилой старой конструкции 
«Вакопп».

Хочется еще раз подчеркнуть, что отме
ченные недостатки не снижают положи
тельных сторон книги. Она, безусловно, 
будет хорошо встречена читателем.

М. ПЕТРОВ, 
лесовоя.
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ИЗДАНИЕ VI ТОМА СОЧИНЕНИЙ В. И. ЛЕНИНА 
НА ВЕНГЕРСКОМ ЯЗЫКЕ

БУДАПЕШТ, 7 января^ (ТАСС). Иэда- 1 «Сикра» вьшущен VI том Сочинений 
Ŝ eibCTBOM политической литературы 1 В. И. Ленина на венгерском языке.

Отъезд зам. Председателя Совета Министров СССР 
И. Ф. Тевосяна из Пекина

ПЕКИН, 7 января. (ТАСС). По сообще
нию агентства Синьхуа, вчера из Пекина 
отбыл, возвращаясь в СССР, заместитель 
Председателя Совета Министров СССР и

хМинистр металлургической промышленно
сти СССР И. Ф. Тевосян и сопровождаю
щие его лица.

ВСТРЕЧА ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ВЕРХОВНЫХ 
КОМИССАРОВ ЧЕТЫРЕХ ДЕРЖАВ В ГЕРМАНИИ

БЕРЛИН, 8 января. (ТАСС). Вчера в 
помещении английской военной админист
рации в Берлине состоялась встреча пред
ставителей верховных комиссаров Велико
британии, СССР, США и Франции в Бер
лине; генерал-майора Коулмэна, С. А. 
Деньгина, генерал-майора Тимбермана и 
бригадного генерала Мансо Демьо для об
суждения вопроса о помещении для пред

стоящего совещания министров иностран
ных дел и некоторых других техниче
ских вопросов, связанных с совещанием.

После обмена мнениями было решено 
провести следующее заседание представи
телей верховных комиссаров завтра в по
мещении аппарата Верховного комисса
ра СССР в Германии.

Нлекы западногеранской делегации о пребывании в ГДР
БЕРЛИН, 6 января. (ТАСС). На круп-

веишем хямическом комбинате Германской 
Детякратической Реснублиш «Лейна- 
верке» имени Вальтера Ульбрихта по при- 
глашеиию колл1ежтвва комбината гостила 
делегация рабочих и ра1ботниц западя10- 
германокого химичоского предприятия 
«Баджше Алилвн-унд Сода-фабрик», рас- 
положеиного в Людвигсхафеве. Во вромя 
пребььваажя на комбинате западногерман
ские трудящиеся овнакомили'Сь с пред- 
приятием, усл1оетями жизни и труда рабо
чих.

Газета «Нейес Дейчланд» поместила 
сегодня статью, в которой члены делега
ции рабочих Зшадной Германии подели
лись своими Епочатлшиямш о пребывании 
на комбинате и раооказали о полтении

рабочих химической проагьпплеяности в 
Западной Германии

Большое впечатление на членов делега
ции произвела забота о рабочих Гермаи- 
сюой Деаюкратической Республики со сто
роны праиительства и профсоюзов, а так
же передача Советским Союзом с 1 января 
1954 года комбината «Лейна-верке» в 
ообствеиность немецкого народа. Делегаты 
заявили, что 01нш увидели огромную раз
ницу между по.веданием оккупационных 
властей в Западной Германии и поведе
нием советских оккупациюнных властей в 
Германской Дем'Ократической Республике.

Рабочие за®0!да «Балише Аннлин-унд 
Сода-фабрик» заявили, что они расскажут 
о своих впечатлениях трудящимся За
падной Германии.

Протест корейско-китайской стороны против нарушения 
американцаяи соглашения о перемирии

ПЕКИН, 7 января. (ТАСС). Коррешон. 
делт агентства Синьхуа нередает из Еэ'
оо'на, что вчера на заседании оекретшреи 
военной комиссии по перемирию секретарь 
от корейско-китай'ской стороны полковник 
Жу 0ОН заявил решительный протест 
против провокационных действий амери- 
каиекпх военных самадетов, вторгающих
ся в районы, находящиеся под контролем 
корейско-китайской стороны, нарушая тем 
самым соглашение о перемирии.

30 дека|бря две группы по 8 американ
ских реактивных самолетов проникли глу. 
боко в тыл корейско-юитайекой стороны. 
По неполным данным, со времени вступ
ления в силу соглашения о переотрии и 
до конца 1953 года на территорию ко
рейско-китайской стороны вторглись 136

групп, включавших 302 америюаН'СЖпк 
военных само-дета.

Полковник Жу Йон отметил, что на за
седаниях военной комиссии по перемирию 
и ее секретарей американской стороне 
неоднократно указывалось на частые на
рушения американекивгя сам'олетами сог
лашения о перемирии. Однако, сказал пол
ковник, Жу Йон, американская сторона не 
только не прекратила нарушении, но уси
лила свои провокацион1ные действия, по
сылая на территорию корейско-китайской 
стороны крупные отряды военных самоле
тов.

Полковник Жу Йон подчеркнул, что 
всю ответственность за серьезные послед
ствия этих нарушений ооглаш1ения о пе- 
реогжрии должна нести америкаиекая сто
рона.

Письмо генерала Ли Сан Чо генералу Тимайя
ПЕКИН, 7 января. (ТАСС). Корреспон

дент агентства Синьхуа сообщает из Кэ
сона:

Корейско-китайская сторона потребова
ла, чтобы нейтральная комиссия по ре
патриации и командование индийских 
охранных войск при проверке списков

таггных агентов (т. е. агентов —  лисын- 
мановцев и чанкайшистов. —  Прим, ред.) 
и ликвидировали их организацию. Это 
требование содержится в ответном письме 
представителя корейско-китайской сторо
ны генерала Ли Сан Чо от 4 января пред
седателю нейтральной комиссии по репат-

военнопленных опознавали и отделя.ш 1риации генералу Тимайя.

Суд над убийцами северокорейских военнопленных 
в лагере Тонжанни

ПЕКИН, 7 января. (ТАСС). По сообще
нию, корреспондента агентства Синьхуа 
из Кэсона, вчера в помещении штаба ин
дийских охранных войск начался суд над 
8 лисынмановскими агентами, замешан
ными в убийстве пожелавших репатрииро
ваться четырех' северокорейских военно
пленных в секторе № 38 южного лагеря.

Обвинитель —  офицер индийских ох
ранных войск огласил обвинительное за
ключение.

Американские и лисынмановские офице
ры, пpиci^^cтвyIoщиe на суде в качестве 
«защитников», неоднократно прерывали 
заседание суда, всячески стараясь поме
шать слуш ащ .10 дела.

„Избежать пучины долларового империализма!"
Пакистанская газета осуждает американскую 

военную „помощь" Пакистану
КАРАЧИ. 7 января. (ТАСС). Газета 

«Пакистан тайме» онублжкотала передо
вую статью, в которой резко осуж,дает 
аосерикааскую «военную пшющь» Паки
стану.

Газета пишет; туманные за.явления, 
сделанные до сего времени различньгаги 
представителями правительства, не дают 
БозмосЕвости обсудить кажлый аспект дан
ного вопроса в деталях. Однако заявление 
премьер-министра Мохаммеда Али амери
канскому корреспонденту агентства Юнай
тед Пресс в Карачи со всей очевидностью 
показывает, чего хотят от Пакистана 
США в обмен на всеинуго помощь.

Премьер-министр заявил, что Пакистан, 
будучи сердцем Азии, должен быть силь
ным для того, чтобы укрепить весь кон
тинент. Касаясь стратегического положе
ния Паки'стана. ен сказал что Пакистан 
прикрыва.ет традиционные пути завоева
телей Индии «ш  долин и с холмов Цент
ральной Азии» и, с другой стороны, 
«блокирует поднимающиеся приливы юж
ных морей» Премьер-министр имеет под 
этим в виду, что Пакистан может быть 
полезным партнером в амер.иканоком на- 
сттплении против Советского Союза и Ки
тая.

Далее газета указывает, что, приняв

полную своооду депстии на меяедународ- 
ной арене, но В'СЯ его внутренняя полити
ка будет преаметом забот вашингтонских 
зюенертов. Если в обмен на военную по
мощь, снова спраШ'Ивает газета, наша »е- 
за'ВИ'Сшюсть будет ограничена, наша зко- 
но5игка будет поставлена под иностранный 
контроль и руководство, наше право вы
бирать друзей и определять наших вра
гов будет урезано и наша ваниональная 
инициатива во всех сферах жизни будет 
тормозиться чужезесшымя пла.налЕи, что 
же тогда мы собираемся защ.ищать?

Все эти соображения, пишет газета, 
говорят о том, что не веревки, а настоя
щие цепи свяжут исторический процесс 
становления Пакистана, каж независимого 
государства.

В заключение газета призывает прави
тельство пересмотреть свое решение в от
ношении американской' военной «полющи» 
на подобных опасных условиях и одновре- 
юенно обращается к каждому, имитически 
мыслящему пакистанцу, к каждому обще- 
cтв6ннo^ry деятелю, к ка.ждому члену 
учредительного и закотодательных собра
ний исиользовать все свое влияние, чтобы 
«спасти Пакистан от опасности быть 
ввергаутым в пучину долларового импе-

«иомощь», Паки1стан не только потеряет риализма».

Положение населения Пакистана
КАРАЧИ б января. (ТАСС). Около 

четырех месяцев назад нравительство про
винции Синд (Пакистан) назначило спе
циальную комиссию для «определения 
путей улучшения жизненных условий 
населения провинции» Как сообщает 
газета «Таймс оф Карачи», комиссия за-
кончя,13 .свою работу и составила предва
рительный доклад. Данные нричеденные ли Общее число грамотных в 
в докладе, рисуют картину крайне тяже- дай едва достигает 1 8 проц

лых усЛ'ОВий жизни народа. Около 2.600 
тыс. жителей, или 75 проц. всего населе
ния провинции составляют бежмельные 
крестьяне. Ежемесячный доход семьи не 
превышает 5 рупий на душу Из 11.100 
тыс акров пахотной земли 9 млн. акров 
принадлежит помещикам а 500 тысяч 
крестьян владеют всего 2 млн акров эем-

провии-

Заявление директора 
департамента общественных 

отношений Таиланда
БАНГКОК, 6 января. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Гуанхуацзаобао», генераль
ный директор департамента общественных 
отношений Таилаща Кааб Еунчон заявил 
в связи с попытками Ли Сын Мана и 
Чан Кай-ши сколотить «тихоокеанский 
союз», что Таиланд не примет участия в 
таком союзе.

Правительственный кризис 
в Италии

РИМ, 6 января. (ТАСС). Президент 
республики Эннауди принял отставку пра
вительства Пе.тла, но попросил Пелла ос
таться на своем посту до сформирования 
нового кабинета.

7 января Эйнауди начнет консультации, 
с лидерами парламентских групп с целью 
разрешения правительственного кризиса.

Пелла принял решение об отставке пос
ле 17-дневных тшетных попыток изме
нить состав правительства в связи с раз
ногласиями в рядах христианско-демокра
тической партии.

Газета «Мессаджеро» пишет, что кри
зис «затрагивает основные вопросы 
итальянской жизни» и что внутри пар
тии большинства «появи.шсь признаки 
раскола и разногласий».

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СУД В НЬЮ-ЙОРКЕ 
НАД СЕНАТОРОМ МАККАРТИ

НЬЮ-ЙОРК. 7 января. (ТАСС). Соглас
но сообщениям печати. 6 января прогрес
сивные организа.цни США устроили в 
Нью-Йорке общественный суд над сенато
ром Маккарти, которому было предъявле
но обвинение в том. что он «оскорбляет и 
запугивает амерн1ка.нских граждан, лишает 
их законных конституционных прав».

Обвинителем на суде выступал извест
ный юрист Фрэнк Серри; помощником об
винителя —  вашингтонский представи
тель независимого объединенного профсою
за рабочих радио- и электропромышлен
ности Рассел Никсон. В качестве свидете
лей обвинения выступали видные плсате-

ли, щюфсоюзные деятели и сгрутне лица, 
в том числе лауреат международной Ста
линской премии «За укрепление мира 
между народами» Говард Фаст, председа
тель профсоюза рабочих меховой и коже
венной промышленности Бен Голд и быв
ший секретарь международного' валютного 
фонда Фрэнк Коэ.

Присяжные во главе с деятелем проф
союза рабочих меховой и кожевенной 
промышленности Леоном Страуссом при
знали Маккарти виновным. Этот приговор 
встретил горячее одобрение присутство
вавшей в зале публики.

На сессии суданского парламента

США навязы ваю т военные 
соглашения странам Ближнего 

и Среднего Востока
БЕЙРУТ, 7 января. (ТАСС). Ливанская 

печать, ссылаясь на сообщение из Ва
шингтона, указывает, что США ведут 
переговоры о заключении военных согла
шений с Ираком, Пакистаном и Саудов
ской Аравией,- а такаш об увеличении во
енных поставок Ирану.

Рост безработицы в С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 7 января. (ТАСС). Мини

стерство торговли США опублпкова.до офи
циальные данные о занятости и числе 
безработных в стране.

Согласно этому сообщению, за период с 
ноября по декабрь 1953 года число без
работных в стране увеличилось на 422 
тыс. человек. По тем же данным мини
стерства торговли, в декабре 1953 года 
число занятых в стране уменьшилось на 
1.136 тыс. человек но сравнению с де
кабрем 1952 года.

Как известно, американская буржуаз
ная статнетика приводит отдельно данные 
о безработице и об уменьшении числа за
нятых. не считая их в какой-то мере рав- 
ноотачными. Официальные цифры 6 без
работице в США являются преуменьшен
ными и постоянно опровергаются амери
канскими профсоюзами.

Заявление министра 
иностранных дел Ирана
НЬЮ-ЙОРК, 6 января. (ТАСЮ). Как

сообщает тетераиский корфеспондеят газе
ты «Нью-Йорк тайме», иранский ми
нистр иностранных дел Энтезам заявил в 
■ишртервыо, что Иран готов кяш енш ровать 
Англо-Иранскую нефтяшую компанию за 
национализадию ее пре1дприятий в Иране 
ггутеш выплаты крупной суммы.

Коррешоидент подчефшвабт, что анг
лийские дипломаты 
заявление.

приветствовали это

КАИР, 7 января. (ТАСС). В Хартуме 
на днях опсрылась сессия суданского пар
ламента.

ПарАамент Судана состоит из двух па
лат —  палаты представителей и сената. 
В палате представителей 97 депутатов; в 
сенате —  50 Сенаторов, 20 из которых 
не избираются, а назначаются анг.гайскнм 
генерал-губернатором.

Парламентские выборы проводились по 
смешанной системе: в большинстве изби
рательных округов имели место прямые, 
а в остальных —  двухстепенные выборы. 
Большинство мандатов в обеих палатах 
получили представители национально- 
юнионистской партии, выступавшей на 
выборах под лозунгом освобождения Су
дана от английской оккупации и единст
ва е Египтом.

Первые заседания парламента были по
священы выборам председателей палат и 
премьер-министра.

Английский генерал-губернатор Хау, 
который но условиям англо-египетского
соглашения о Судане утверждает

ние об избрании председателей палат пар
ламента, отказался утвердить избрание 
члена нашионально-юнионистской партии 
Ибрагима Эль-Муфти на пост председате

ля палацы представителей, хотя за него 
голосовало большиненво депутатов.

После нескольких дней проволочек Хау 
дал свое согласие на избрание председате
лем палацы представителей Бабакра Ава- 
далла, бывшего члена верховного суда 
провинции Еордофан.

Предсенателем сената был избран член

Отъезд советских 
конькобежцев для участия 

в соревнованиях 
на первенство мира

в  ночь на 7 января из Москвы в Япо
нию для участия в соревнованиях на 
первенство мира по скоростному бегу на 
коньках выехала мужская команда конь
кобежцев Советского Союза. В ее соста
ве —  чемпион мира Олег Гончаренко и 
сильнейшие советские скороходы —  Ев
гений Гришин, Юрий Еислов, Роберт Мер
кулов. Дмитрий Сакуненко, Юрин Сер
геев, Борис Шилков. Возглавляет команду 
заместитель начальника Главного управ
ления по физической культуре и спорту 
Министерства здравоохранения СССР 
К. В. Крупин.

Соревнования на первенство мира 1954 
года по скоростному бегу на коньках для 
мужчин состоятся 16 и 17 января в гор. 
Саппоро (остров Хоккайдо). В программе 
состязаний —  бег на дистанции 500, 
1.500, 5 .000 и 10.000 метров.

(ТАСС).

Успех советских лыжниц 
на соревнованиях в Швейцарии

ГРЙНДЕЛЬВАДЬД, 7 января. (ТАСС).
___________  _____ ____ ___________ _ Сегодня в красивом горном местечке

национально-юнионистской партда Ахмед Швейцарии Гриндельвальд, традиционном
Мухаммед Ясин.

Вмешательство английского генерал-гу
бернатора в ход выборов руководящих ор
ганов суданского парламента вызвало, по 
сообщения® печати, большое возмущение 
суданской и вгинетокой общественности.

Вчера блльшинством в 56 голосов про
тив 37 председатель национально-юнио
нистской партии Исмаил аль-Азхари был 
избран премьер-министром. Последний 
приступил к формированию суданского

реше-1 правительства.

Английская газета о конкуренции со стороны Японии 
и Западной Германии на английских рынках сбыта

ЛОНДОН, 7 января. (ТАСС). Выражая | Англии —  Западная Еефогания явно удер-
беспокойство по поводу уснлеажя конку
ренции со стороны Японии и Западной 
Германии в странах Среднего Востока, 
газета «Уэстеря мейл энд С!аут уэльс 
ныос» отмечает, что в 1953 году японцы 
добились значительного успеха в «этой 
торговой войне». Газета пишет: «Сейчас 
известно, что за первые 9 месяцев 1953 
года японцы экспортировали товаров более, 
чем на 10 млн. фунтов стерлингов, тогда 
как за весь 1952 год они экспортировали 
товаров на 7 м.лн. фунтов стерлингов. 
Пос1каль1ку другой серьезный конкурент

живает свои позиции, ясяо, что японцы 
достигли успеха за счет «тра1Диционных 
английских рывков» на Съедаем Восто
ке».

Далее газета иессишстически заявляет: 
«Полагают, что японцы наметили в 1954 
году Э1кшортировать товаров на 30 млн. 
фунтов стерлингов, т. е. всего на 10 млн. 
фунтов стерлингов меньше, чем в 
предвоенные годы, когда их экспорт в 
этом районе достигал наибольшего 
объема».

Восстановление военно-морского флота Японии
ШАНХАЙ, 7 января. (ТАСС). По сооб

щению японского агентства Еиодо Цусин, 
«корпус морской безопасности», под видом 
которого в Японии восстанавливается во
енно-морской флот, в ближайшее время 
вооружит половину своих патрульных ко
раблей 3-дюймовыми орудиями, пулемета

ми и другим оружием, которое будет по
лучено от американских войск.

Кроме этого, будет переоборудовано 
пять судов, которые в прошлом несли 
береговую охрану в крупные патрульные 
суда.

«Корпус морской безопасности» 
чит несколько новых геликоптеров.

полу-

Борьба турецких рабочих за повышение 
заработной платы

СТАМБУ1, 7 даваря. (ТАСС). По сооб
щениям стамбульских газет, ввиду роста 
дорого'визны^ рабочие даогих стамбульских 
предприятий коллективно выступили е 
требованием о повышении заработной пла
ты.

Газета «Истанбул» отмечает, что это 
первый случай объединенного выступле
ния рабочих нескольких преднриятий е 
требованием повышения заработной пла
ты.

Областной драматический театр имени 
В. П. Чкалова.,

9 января — «Не называя фамилий».
Начало спектаклей в 7 часов 30  ми

нут вечера.

Кинотеатр имени М. Горького. 9 , ю 
января — «Честь товарища». Сеансы: 
12, 1-40, 3-20, 5, 6-40, 8-20, 10, 11-35.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 9, 10 января — «Учитель».
Сеансы: 11, 1, 3, 5. 7. 9, 10-45. А4алый 
зал. 9, 10 января — «Звезда». Сеан
сы; 2-30, 4-30. 6-30, 8-30, 10-30. Для 
детей 9  января — «Максимка». Сеан
сы; 10-30. 12-30.

Томская областная контора Кинопро
ката с 11 января выпускает на экраг ы 
города Томска цветной художественный 
фильм-комедию

’■Ш

с  пвпвдлны м
Производство киностудии «Мос

фильм», 1953 г.

Электромеханические мастерские Том
ской областной конторы «Главсель- 
электро» принимают от колхозов, МТС 
и сельхозорганизаций

заказы на капитальный ремонт: 
электрогенераторов, электродвигателей, 
силовых трансформаторов, автотрактор
ного электрооборудования, электроизме
рительных приборов. Мастерские изго
товляют распределительные и группо
вые щиты.

Заказы направлять: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 18. телефоны 
43-04 и 48-47. 3 — 2
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ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ 
11 января — в помещении ОБЛДРАМТЕАТРА  

С О С Т О И Т С Я  О Д И Н  К О Н Ц Е Р Т
Лауреата Всесоюзного конкурса вокалистов ^

Георгия ВИНОГРАДОВА
в  программе: песни советских композиторов, русские народные песни и 

романсы.
Начало в 8 час. вечера. Касса с 12 до 4 и с 5 до 8 час. вечера.

Билеты продаются в кассе драите атра, в магазине №  1 «Главуниверма
га» и в магазине «Гастроном» № 1. в

Коллективные заявки принимаются по тел. 44-87, 20-26.

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  Ф И Л А Р М О Н И Я

10 января—в ОБЛАСТНОМ ЛЕКТОРИИ

С И М Ф О Н И Ч Е С К И Й  К О Н Ц Е Р Т
В программе: Л. Б е т х о в е н .

Начало в 8 часов вечера.
Касса с 12 до 4 ч. и с .5 до 8 час. вечера.

Магазин подписных изданий (г. Томен, переулок Батеяькова, 5) 
с 10 января 1954 года открывает подписку на ообраиия сочинений; 
И. Тургенева в 12 томах. Цена тома 10 рублей.
Д. Мамина-Сибиряка в 8 то.мах. Цена тома 12 рублей.
В. Короленко в 10 томах. Цена тойа 10 рублей 50 коп.
Демьяна Бедного в 5 томах. Цена тома 10 рублей.
Элизы Ожешко в 5 томах. Цена тома 10 рублей. '
Подписка на все издания принимается без задатка, !

Для работы на строительстве в гор. 
Томске требуются: плотники, каменщи
ки, штукатуры, столяры, маляры, бетон
щики, разнорабочие (мужчины и жен
щины).

По соглашению с поступающими на 
работу может быть заключен договор от 
1 до 2 лет с выплатой единовременного 
пособия от 300 до 600 рублей.

Жилплощадью обеспечиваются пре
имущественно одиночки.

Обращаться: г. Томск, улица Плет- 
невна, 10, отдел кадров. 3 — 2

Требуются: заместитель главно
го бухгалтера, инспекторы-ревизо
ры, инженеры и техники с
отъездом в районы области.

Обращаться: улица Свердлова, 
1, облпромсовет, отдел кадров, те
лефон 45-61. 2 — 1

Требуются медицинские сестры, сани
тарки, грузчики На автомашину, разно
рабочие. кочегары, повара первой и вто
рой категории, кухонные рабочие, истоп
ники.

Обращаться? г. Томск, прюспект име
ни Тимирязева, 1, клиники мединсти
тута. 2 — 2

Медицинский отдел протезного 
завода извещает всех граждан о 
том, что открыт прием заказов на 
ортопедическую (спецнальнзто) 
обувь для лиц, имеющих всевоз
можные деформации стоп.

Заказы принимаются ежеднев
но, кроме воскресений, с 9  до 15 
часов 30 минут.

Адрес завода: г. Томск, Совет
ская, 43, остановка трамвая «Гор- 
сад», телефон 44-34.

2 — 1

месте проведения лыжных соревнований, 
начались международные женские сорев
нования по лыжам В соревнованиях при
нимают участие сильнейшие лыжницы —к 
представители СССР, Швеции, Италии, 
Швейцарии, Югославии, Западной Герма
нии. •

Сегодняшний день принес первый боль
шой успех советским лыжницам. На ди
станции в 10 км. советские лыжницы 
показали лучшее время и заняли все пер
вые места;

Первое место заняла мастер спорта 
СССР Валентина Царева, показавшая вре
мя 4.3 мин. 00 сек. Следующие места оо- 
ответственно заняли советские мастера 
Масленникова (43 мин. 42 сек.), Сушина 
(44 мин. 19 сек.), Каткова (44 мин. 20 
сек.), Леонтьева (44 мин. 36 сек.). Ше
стое место заняла Эрминия (Италия) —  
49 мин. 18 сек.

М еждународные товарищ еские 
соревнования по лыжному спорту

7 января в Москву по приглашению 
Главного управления по физической куль
туре и спорту Министерства здравоохра-. 
нения СССР прибыли норвежские лыж
ники.

В воскресенье. 10 января, в Москве и 
Свердловске состоятся международные то
варищеские соревнования по лыжному 
спорту. В Москве на Ленинских горах бу
дут проведены состязания по прыжкам на 
лыжах е трамплина. В них примут уча
стие спортсмены Норвегии, Польши, Фин
ляндии, Чехословакии и (Советского Сою
за. В Свердловске с 10 по 15 января со
стоятся лыжные гонки на дистанции 15, 
30 и 50 километров и эстафеты 4X 10 
километров. Здесь выступят лыжники 
Польши. Финляндии, Чехословакии и (Со
ветского Союза.

Все зарубежные участники международ
ных товарищеских соревнований по лыж
ному спорту уже прибыли в Советский 
Союз.

(ТАСС).

Зам. реаактора С. А. КРОПАЧЕВ.

К СВЕДЕНИЮ БИБЛИОТЕК 
И ОРГАНИЗАЦИИ г. ТОМСКА 

И ОБЛАСТИ

Томский областной библиотеч
ный коллектор проводит по 25  
января заключение договоров на 
1954 год на плановое комплекто
вание библиотек города и области 
общественно-политической, науч
но-технической, сельскохозяйст
венной, художественной и детшюй 
литературой.

Бибколлектор систематически 
проводит консультации по ком

плектованию, снабжает библиотеки 
библиотечной техшшой.

В 1954 году бибколлектор бу
дет проводить комплектование 
библиотек только по договорам.

Адрес бибколлектора, г. Томск, 
переулок Батеяькова, 5, телефон 
32-70.

Ремонтно-строительная контора Вок
зального района г. Томска принимает 
от организаций заказы на производство 
штукатурных и малярных работ.

Здесь же требуются: десятники, плот- 
юши, столяры, печники, штукатуры, 
кровельщики, маляры и разнорабочие.

Обращаться: переулок Сакко, 4, те
лефон 27-69.

2 — 1

Артели имени 8 марта 
требуются швеи, шофер, уборщицы.
Обращаться: г. Томск, переулок

1905 года, 6.
2—1

/Ресторану станции Томск-1 требуют
ся официантки, рабочие на лошадях.
Обращаться: станция Томск-П к дирек
тору ресторана.

Требуется опытный инженер-строи
тель. Обращаться: улица Татарская. 16, 
телефон 20-16. 2 — 1.

Требуются: опытный механик 
по автоделу (обеспечивается жил
площадью), шоферы 1 и 2 клас
сов, грузчики. Обращаться: гор. 
Томск, переулок Татарский, 23, 
автобаза, отдел кадров. 3 —2

Адрес реаавдии гор Томск, просо ям Леяяна 13. телефоны для справов: (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-87, зам редактора — 37 70, ответ секретаря — 31-19, секретариата — 42-40. отделов партийной ж язив— 
37-77 я 42-44, оровагавды — 47-45. вузов, школ о культуры -  42 46 сельского тозяйства — 37 39. оромышленного — 37 75. отдела писем -  37 38 в 3 1 4 7 ,  отдела информации — 37-33, япм зав. издательством — 37-75,

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36, стевографягткв — 33-94. директора типографии — 37-72.
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